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Contrabando (de cigarrillos), asociación ilícita y lavado de activos son los delitos que se imputan a 23 detenidos, luego  ●
del operativo de la PDI que logró desbaratar una red que operaba en Magallanes. Ayer, durante horas y hasta anoche, se 
desarrollaba la audiencia de formalización de cargos, en una causa de carácter reservada. (Página 2)
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“Nosotros desarrollamos 
más de 30 cirugías diarias, 

todas ellas sin mayores 
inconvenientes en contexto 

de listas de espera”.
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exdirectores de
salmonera Nova Austral
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Desbaratan red de 
contrabando: 23 

personas detenidas 

Operativo de la Fiscalía y PDI

Hasta anoche se desarrollaba la audiencia de  ●
formalización de cargos, en una causa con carácter se 
“reservada”.

Ayer, se ordenó despejar todo el frontis de la sala del tribunal donde se 
realizaba la audiencia. 

lg

Ayer se desarrolló la 
formalización de 
cargos en contra 
de 21 personas, 

a quienes se les imputan 
delitos de contrabando y 
lavado de activos.

La causa, que se encuen-
tra en reserva, no pudo ser 
presenciada por los medios 
de comunicación ni tampo-
co por los familiares de los 
imputados, entre los cuales 
se encuentran camioneros, 
personas que se encarga-
ban de hacer las entregas, 
y también almaceneros que 
compraban los productos 
ilegales.

El fin de semana se 
realizó la detención de la 

mayoría de los imputados, 
en un amplio operativo a 
cargo de la PDI, donde se 
formalizó a puertas cerra-
das a once involucrados. Al 
día siguiente, los detecti-
ves pusieron a disposición 
de la justicia a otras siete 
personas.

Con el corre de las horas 
el número de detenidos fue 
aumentando, siendo un ciu-
dadano argentino el último 
en ser controlado, sumando 
de esta manera 21 imputa-
dos en la causa.

Lo que se conoce de 
este caso, es que se trata-
ría de una red dedicada al 
contrabando principalmen-
te de cigarrillos. A esto se 
suman los delitos de aso-
ciación ilícita y lavado de 
activos.

En el operativo lleva-
do a cabo por la PDI se 
habrian incautado cientos 
de cajetillas de cigarrillos, 
además de vehículos y ca-
miones que eran utilizados 
para ingresar el contraban-
do a Magallanes.

La audiencia realiza-
da ayer se prolongó hasta 
altas horas de la noche, 
resolviéndose las medi-
das cautelares que recibirá 
cada uno de los imputados, 
a la espera del avance de la 
investigación.

Se espera, que dentro de 
las próximos días se levante 
la reserva de la causa, con-
siderando que -de acuerdo 
a lo trascendido- se trata 
de una de las incautaciones 
más grandes de este tipo en 
Magallanes.

Persona herida en la vía pública

Ayer en  la  tarde 
personal de Carabineros 
acudió hasta calle Club 
Hípico, para verificar 
la presencia de una 
persona con lesiones. 
Se  trataba de  un 
hombre tendido en la 
vía pública, con heridas 
en el rostro y la cabeza, 
de quien se esperaban 
antececedentes en su 
paso por el Hospital 
Clínico para saber si 
fue víctima de agresión 
o de una caída. ce
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Ayer se dio inicio al juicio oral en con-
tra de dos ciudadanos que dieron muerte 
a un hombre de nacionalidad colombiana, 
crimen perpetrado en Puerto Natales. 

El juicio tiene prevista una duración de 
cinco días, inicialmente, donde la Fiscalía 
buscará comprobar la autoría de los acu-
sados presentando diversas pruebas.

Hechos
De acuerdo con la acusación, el día 

13 de febrero de 2022, en la ciudad de 
Puerto Natales, los acusados actuando 
conjunta y coordinadamente planificaron 
el homicidio de la víctima Erwin Gutié-
rrez Vargas, para lo cual ese mismo día 
se concertaron y reunieron para juntos 
salir en horas de la tarde en búsqueda de 
la víctima, con el fin de ocasionarle la 
muerte, acudiendo de éste modo en rei-
teradas ocasiones al domicilio de Erwin 

Gutiérrez Vargas, quien se encontraba 
acompañado de terceras personas en la 
vivienda, quedando en el transcurso de 
la tarde solo en la misma.

Se agregó que esto último fue aprove-
chado por los acusados, quienes -mediante 
diversas maquinaciones engañosas eje-
cutadas por uno de los imputados, quien 
valiéndose de la confianza por la amis-
tad que los vinculaba- lograron que la 
víctima abordara el vehículo que condu-
cía el acusado y en el cual se encontraba 
previamente oculto en el portamaletas el 
otro acusado.

Así, trasladan a Gutiérrez hasta el 
sector de Puerto Prat, lugar en el cual am-
bos acusados actuando conjuntamente y 
de acuerdo con su plan, agredieron a la 
víctima en la cabeza y en distintas par-
tes del cuerpo, dándole múltiples golpes 
con un elemento contundente tipo bate, 

propinándole numerosas lesiones con un 
arma corto punzante, especialmente en la 
cabeza y cuello y además dándole golpes 
de pies y puños. 

Producto de los golpes, la víctima 
resultó con heridas corto punzantes com-
plicadas, compromiso vascular cervical y 
de vía aérea, traumatismo encéfalo cra-
neano grave complicado, lesiones que le 
causaron el fallecimiento. 

Hacia el mar
La acusación indica que posteriormen-

te, siempre actuando coordinadamente y 
de manera conjunta entre ambos, los agre-
sores subieron el cuerpo de la víctima al 
mismo vehículo en el que se desplazaban 
y lo trasladaron por la ruta -aproximada-
mente 63 kilómetros- hasta el sector de 
Seno Obstrucción, lugar en el cual lo en-
volvieron en bolsas de basura cargadas 

con piedras, atándolo con cables y cuer-
das que previa y deliberadamente traían 
al efecto desde el domicilio de uno de los 
imputados, desde antes de ir en búsqueda 
de la víctima en su domicilio. 

Luego, llevaron el cadáver hasta el 
mar a fin de deshacerse del cuerpo de 
la víctima, para posteriormente regre-
sar al sector urbano de Puerto Natales y 
eliminar los elementos del delito y sus 
vestimentas. 

El cadáver fue encontrado por tran-
seúntes días después producto de la baja 
de marea en ese sector.

Los hechos que se le imputan a los acu-
sados, cuya identidad se deberá mantener 
en reserva por instrucción del tribunal, 
son de homicidio calificado con alevo-
sía y premeditación, además que uno de 
los imputados fue procesado por tenen-
cia de arma de fuego.

Comenzó juicio por brutal homicidio en Puerto Natales
Dos personas enfrentan a la justicia

A cinco años de cárcel condenan a 
conductor que causó fatal accidente

Manejaba bajo los efectos de la marihuana

Fue procesado por los hechos ocurridos en agosto del año 2022, cuando dio muerte a un antiguo y aprecido vecino del  ●
Barrio 18 de Septiembre. 

El imputado conoció la sentencia en voz de la 
magistrado Paula Stange, la mañana de ayer. 

lg

durante la detención no de-
mostraba el consumo de 
drogas.

Pasaron cinco meses para 
que la petición de la Fiscalía 
se concretara. Esto, luego que 
el propio imputado quebran-
tara el arresto domiciliario 
total, siendo sorprendido nue-
vamente manejando.

El atropello
Fue el 28 de agosto de 

2022 cuando el imputado 
iba presuntamente drogado 
manejando por Avenida José 
Martínez de Aldunate en di-
rección al sur, momento en el 
que impacta a la víctima iden-
tificada como Pedro Mancilla 
La Paz, quien cruzaba a la al-
tura de calle Francisco Javier 
Reyna, en un paso peatonal 

debidamente demarcado e 
iluminado.

El impacto fue violento y 
terminó de inmediato con la 
vida de quien era un aprecia-
do vecino, recordado por ser 
uno de los pobladores más an-
tiguos del emblemático Barrio 
18 de Septiembre.

Tras el atropello, el con-
ductor siguió su marcha sin 
prestar ayuda a la víctima y 
sin dar cuenta a la autoridad 
policial del accidente.

Con estos hechos, y 
luego de la admisión de 
responsabilidad, en proce-
dimiento abreviado se logró 
un fallo condenatorio en 
contra de Argel, quien fue 
condenado a la pena de tres 
años y un día de presidio 
por el delito de manejo bajo 

El 28 de agosto de 
2022, Cristofer 
Argel Vargas (20 
años) fue forma-

lizado por conducción de 
vehículo motorizado bajo 
efectos de sustancias psi-
cotrópicas con resultado de 
muerte. Pese a que el imputado 
no contaba con antecedentes, 
en dicha oportunidad el fiscal 
Oliver Rammsy solicitó que 
se le aplique la medida cau-
telar de prisión preventiva, 
considerando que su libertad 
era un peligro para la segu-
ridad de la sociedad. 

La defensa se opuso, ar-
gumentando que el examen 
aplicado por Carabineros 

sustancias psicotrópicas, 
además a la inhabilitación 
perpetua para manejar y 
pago de multa. 

Pero, además, fue con-
denado a otros dos años de 
cárcel por no detener la mar-
cha, haciendo un total de 
cinco años y un día de presi-
dio, los cuales deberá cumplir 
de manera efectiva en la cár-
cel de Punta Arenas. 

Respecto de este fallo, la 
fiscal Katherina Aranis in-
dicó que “fue condenado el 
imputado que estaba siendo 
acusado por conducción de 
vehículo motorizado bajo 
la influencia de sustancias 
psicotrópicas y estupefa-
cientes, y a su vez por darse 
a la fuga sin prestar ayuda. 
La magistrada lo condenó a 

la pena de 5 años y un día de 
presidio mayor en su grado 
mínimo, pena que será cum-

plida de manera efectiva en 
el centro penitenciario de 
esta ciudad”.
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Sin prensa ni comunicados, sobre todo 
por resguardo a los denunciantes. Así fue 
que el candidato a gobernador José “Pepe” 
Barría ingresó una denuncia ante Fisca-
lía por ocho puntos de presunta venta de 
droga en Punta Arenas, la capital regio-
nal de Magallanes.

En conversación con el medio BDR, 
el candidato detalló que “los vecinos fue-
ron denunciando, pero prefieren no hacerlo 
(formalmente después), por miedo. Y se 
fueron acercando y se fue configurando 
esta denuncia”.

En la misma línea, aseguró que la ac-
ción judicial ya comenzó con el proceso 
de asignación de fiscal y de investiga-
ción. Coherente con el argumento legal 
usado en esta clase de situaciones, en las 
que se ve dañada la salud pública, instó 
a que “tenemos que eliminar ese flagelo 

que le hace tanto daño a la juventud”. “No 
fue fácil: a cada vecino que presentó las 
direcciones, le pedí el máximo de rigu-
rosidad para que tenga la mayor certeza 
posible, porque sino se transforma en de-
nunciar por denunciar”, enfatizó.

Precisó luego que, durante la reco-
pilación de antecedentes para presentar 
esta acción, aparecieron otros más, pero 
de los que desistió perseguir al carecer de 
certeza absoluta. 

En diálogo con los mismos maga-
llánicos, constató que la problemática 
recurrente está en el alcantarillado para 
sectores periurbanos o en la mayor can-
tidad de ofertas laborales. Ante esto, 
respondió: “De eso nos vamos a preocu-
par, y de la salud”.

En la portada de la denuncia, a la que 
tuvo acceso El Pingüino, se lee: “Es del 

caso que como consecuencia de diversos 
relatos que me han hecho llegar personas 
de la comuna de Punta Arenas, es necesa-
rio poner estos antecedentes y denunciarlos 
al Ministerio Público. Los hechos dicen 
relación con el tráfico y/o microtráfico 
de drogas y sustancias prohibidas que se 
está desarrollando actualmente en diver-
sos sectores de la ciudad”. 

Cabe señalar que del resto del do-
cumento, como también de los puntos 
en concreto, no se tuvo mayor informa-
ción. Según el timbre que da cuenta de 
la recepción de la denuncia, se lee fecha-
do el día jueves 10 de octubre pasado. 
A ello se suma también que el domici-
lio sindicado por el denunciante (Barría) 
es el de su sede de campaña, en calle 
Ignacio Carrera Pinto, en el centro de 
Punta Arenas.

Barría denuncia ante Fiscalía ocho puntos de venta de droga en Punta Arenas

Natales en emergencia comunal por 
nuevo incendio en vertedero

Las llamas se encontrarían “aisladas, no controladas”, contó el director de Senapred

Se trata de un siniestro de origen químico que se ha visto incrementado a raíz del fuerte viento. ●

La Municipalidad, Conaf y Bomberos 
participaron del Cogrid municipal. 
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Nacional Forestal (Conaf), 
Bomberos y representantes 
de la propia municipalidad. 
“Estamos tomando todas las 
medidas administrativas para 
gestionar recursos y que esto sea 
controlado”, adelantó la alcal-
desa Antonieta Oyarzo.

Fabiola Vigar, directora de 
Medio Ambiente de la comuna, 
explicó que “los incendios en 
los vertederos tienen caracte-
rísticas distintas a un incendio 
normal, porque estamos ha-
blando de residuos que se están 
combustionando. Además, los 
residuos se han compactado y 
no hay presencia de oxígeno, lo 
que también presenta una condi-
ción propicia para la generación 
de estos incendios”.

Desde la misma alcaldía 
emitieron dos informes al 
Servicio Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres 
(Senapred). El director del or-
ganismo en Magallanes, Juan 

Carlos Andrades, transparentó 
que “nos ha llegado la petición 
de gestionar ante la institución 
Ejército la materialización de 
equipamiento en maquinaria. 
Hemos respondido, establecien-
do los requerimientos mínimos 
de los protocolos que tenemos, 
que son rápidos, pero ya están en 
distribución, para poder levan-
tar las necesidades que estaba 
pidiendo en equipamiento y 
maquinaria el municipio. Ya en 
alerta el Ejército, en condicio-
nes de analizar la factibilidad 
de satisfacer los requerimien-
tos de la municipalidad”.

Por lo pronto, y al mediodía 
del miércoles, desde la munici-
palidad habían anticipado solo 
la necesidad de maquinaria “y 
ahora con la declaración de 
emergencia comunal que iba 
a declarar el municipio, nos 
iba a declarar el detalle de los 
requerimientos respecto del 
Ejército”. 

La alarma se encendió 
el lunes en la tarde, 
a eso de las 14:00, 
y con ella volvieron 

los recuerdos sofocantes. A eso 
de las 14:00 horas comenzó 
un incendio en el vertedero de 
la ciudad de Puerto Natales. 
Según información municipal, 
sería un siniestro de carácter 
químico, percibido por traba-
jadores de la recolección de 
residuos domiciliarios. El fuego 
se propagó rápidamente, gracias 
al viento que en esa jornada fue 
de más de 70 kilómetros por 
hora (km/h.). 

La jornada del martes se 
llevó a cabo una reunión de 
Comité para la Gestión del 
Riesgo y Desastres (Cogrid), con 
la participación de la Delegación 
Presidencial Provincial de Última 
Esperanza, la Corporación 

Estado del fuego
Andrades indicó que hasta 

las 21:30 horas del martes, con la 
intervención de Conaf del lunes 
y “evitando la propagación del 
incendio, y conforme a lo infor-
mado en el Cogrid provincial, 
(el fuego) estaría encapsulado o 
aislado, no controlado. Todo lo 
que podía amenazar a las perso-
nas y sus bienes fue controlado 
por Conaf y Bomberos”.

“Ya están trabajando todas 
las entidades que tienen rela-
ción con esto, que lo levanta en 
el primer nivel de respuesta el 
municipio; deben concurrir de-
pendiendo del tipo de amenaza 
o evento que está sucediendo. 
En este caso, han participado 
Conaf y Bomberos, y todos 
los entes técnicos que puedan 
aportar. Tienen total autoridad 
la municipalidad para convo-
car a su Cogrid comunal, ya 
que es emergencia comunal; 
y a las entidades públicas que 

le corresponda apoyar en este 
ámbito y las capacidades”, com-
plementó el director.

Incendio
Fue en 2022 que otro in-

cendio afectó por semanas al 
mismo vertedero. El hecho re-
sultó también en un desorden 
financiero, a raíz de solicitu-

des hechas a la Gobernación 
Regional y a la Delegación 
Presidencial Regional, lo 
que finalmente influyó en 
la salida del administrador 
municipal. 

Sobre esto, Andrades pre-
cisó que “se está usando la 
experiencia aprendida en ese 
periodo, de 2022 a 2023”.

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com
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Para las próximas elecciones de 
gobernadores, consejeros regionales, 
alcaldes y concejales, que se realizarán 
el sábado 26 y domingo 27 de octubre, 
serán válidas las cédulas de identidad y 
pasaportes que se encuentren vencidos 
desde el 27 de octubre de 2023.

La secretaria regional ministerial 
(Seremi) de Justicia y Derechos Hu-
manos, Michelle Peutat, aclaró: “No 
sirven otros documentos como la 
licencia de conducir, ni comproban-
tes de renovación de cédula”. En la 
misma línea, agregó que la ley elec-
toral encomienda al Registro Civil 
el tener, durante las votaciones, un 

experto de identificación en cada lo-
cal de votación, “labor que cumplirá 
a través de oficiales en los estable-
cimientos educacionales, quienes 
tienen el rol de peritos para poder 
verificar la identidad del elector en 
casos de dudas. En este caso, habrá 
un experto en identificación por va-
rios locales de votación, en acuerdo 
con el Servel”, acotó. 

Por parte del Registro Civil, Marcela 
Guzmán, directora regional subro-
gante, reiteró el llamado formulado 
por el director nacional, Omar Mo-
rales Márquez, en el sentido de que 
las personas concurran a sus oficinas 

a retirar los documentos que ya soli-
citaron, al mantener allí una cantidad 
importante de cédulas de identidad y 
pasaportes, documentos que aún no 
han sido retirados, muchas veces por 
dejación u olvido.

“(Como Registro Civil) estamos 
ad portas del cambio completo al nue-
vo Sistema de Identificación (a contar 
del 16 de diciembre de 2024), así que 
como siempre mantendremos infor-
mada oportunamente a la ciudadanía 
acerca de las distintas novedades que 
se vayan generando, a través de nues-
tros canales de información y redes 
sociales”, cerró.

Serán válidas cédulas y pasaportes vencidos desde el 27 de octubre de 2023
Lo contó la seremi de Justicia y la directora (s) del Registro Civil

Planillas para el tacto, voto asistido y más: 
Servel ultima detalles para las elecciones

El tamaño de la papeleta fue también uno de los temas que comentaron desde el organismo

Con las jornadas de sufragios a solo horas de concretarse, desde el Servicio Electoral aclararon todas las dudas relativas  ●
a quienes tengan dificultades físicas (y también nominales) para participar de la fiesta de la democracia. 

Una opción será la de ingresar a la cámara secreta 
acompañado de alguien de confianza del votante.
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votación y podrán ser solici-
tadas a los delegados locales. 
Aunque también se puede op-
tar por el voto asistido. 

¿Y cómo se lleva a cabo 
el voto asistido? Quienes de-
cidan esta forma, al interior 
de la cámara secreta, “lo pue-
den hacer en compañía de una 
persona mayor de 18 años, 
de su confianza. Para ello 
deben informar previamen-
te al presidente o presidenta 
de la mesa. En tanto, aque-
llos que concurran solos y 
necesiten apoyo al momen-
to de sufragar, pueden ser 
ayudados por este, quien se 
quedará fuera de la cámara 
para doblar y cerrar el voto 
con el sello”, acotaron en un 
comunicado.

En la misma línea, quie-
nes vayan con perros guías 
pueden entrar con ellos a 
votar.

Movilidad reducida
El Servel coordina con 

las fuerzas de orden el que 

se lleven a cabo las jornadas 
electorales sin grandes con-
tratiempos. El presidente del 
Servicio, Andrés Tagle, ex-
plicó: “Para estas Elecciones 
Regionales y Municipales, 
por primera vez contare-
mos con la información de 
las personas con discapa-
cidad registradas ante el 
Compin, entregada a Servel 
por el Servicio de Registro 
Civil e Identificación. Con 
esta información, se ha so-
licitado a los Delegados de 
los locales de votación que 
sus mesas estén en primeros 
pisos. Si alguna de las per-
sonas que se encuentre en 
el Registro de Discapacidad 
llama al call center de Servel 
al 600 6000 166, con su 
RUN accederá a atención 
prioritaria, una medida in-
édita que hemos adoptado 
al respecto”.

Quienes no puedan ingre-
sar a la cámara secreta por 
usar camilla, silla de rue-
das u otro motivo, podrán 

Las votaciones son 
también pruebas 
para medir la capa-
cidad del Estado, en 

el sentido de integrar a todos 
a participar del ejercicio del 
derecho a sufragio. Es por 
ello que el Servicio Electoral 
(Servel) dio a conocer las 
medidas que se tomarán en 
cada una de las instancias 
de votación que no siem-
pre se resuelven con el voto 
asistido. 

Discapacidad visual
Según señalaron desde 

el Servicio, quienes sufran 
discapacidad visual podrán 
“optar por utilizar una plan-
tilla confeccionada en una 
mica transparente, que tie-
ne ranuras correspondientes 
a cada candidato. También se 
dispondrá de plantillas con 
Sistema Braille”. Cada una 
de ellas estará en el local de 

hacerlo fuera de ella y será 
la mesa correspondiente la 
que deba adoptar medidas 
que mantengan el sufragio 
en secreto. 

Con todo, Servel puso a 
disposición protocolos para 
el buen trato de personas 
con cualquier tipo de disca-
pacidad. También existe un 
protocolo para casos identifi-
cados con cambio de nombre 
o sexo registral, cuya máxima 
es evitar discriminaciones ar-
bitrarias. En la misma línea 
ocurre en casos de cambio 
de apellido.

Votos
Dada la gran cantidad de 

candidatos y candidatas, sobre 
todo en el caso de los conse-
jeros regionales para toda la 
región, la recomendación de 
Tagle fue: “Fundamental que 
los electores conozcan cómo 
serán sus cédulas electorales, 
revisando con anticipación los 
facsímiles de los votos publi-
cados ya hace varios días en 

Servel.cl. Es recomendable 
que anoten los números de 
sus candidatos o candidatas, 
de forma que les sea más fá-
cil encontrar sus preferencias 

cuando estén en el interior 
de la cámara secreta”.

Los facsímiles tam-
bién están en la web del 
Servel.

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com
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Comienza instalación de mesas para votar: 
Escuela 18 de Septiembre es la más grande

Desde la Municipalidad de Punta Arenas entregarán más de mil 900 urnas

Los locales de votación serán entregados este jueves al Ejército. ●

Casas y Vargas supervisando la instalación de las cámaras secretas.

ce
d
id
a

ción para después entregar las 
urnas. Está todo dispuesto, la 
dirección de operaciones está 
trabajando en eso y se tiene 
presupuestado tener todo en-
tregado el viernes en la tarde”, 
señaló Claudia Casas.

Vargas, en tanto, deta-
lló que es en la Escuela 18 de 
Septiembre donde se requiere 
la mayor cantidad de mesas, 
pues es también allí donde está 
el mayor número de votantes. 
“Vamos a comenzar a entre-
gar las urnas el día viernes en 
cada local de votación”, pre-
cisó la directora. 

La municipalidad entrega-
rá más de mil 900 urnas, con 
seis en cada mesa “producto 
de los concejales y consejeros 
regionales, que la cantidad es 
bastante amplia, por tanto se 
requería entregar más”.

También contó que será 
esta jornada de jueves que se 
ingrese al recinto penitenciario 
de la capital regional, a fin de 
constituir la mesa para los 37 
votantes que allí habitan. 

De acuerdo a los últi-
mos registros del Servel, en 
la región existe 158 mil 739 
votantes. Se espera un rear-
me del tablero electoral en 
la próxima jornada de sufra-
gios, a propósito de aquellas 
autoridades que cumplen el 
periodo máximo de eleccio-
nes, así como también por la 
condición de obligatoriedad 
que tendrá.

Multas
De acuerdo con la ley vi-

gente, la multa por no votar 
puede llegar hasta 0,5 Unidades 
Tributarias Mensuales (UTM), 
equivalente a aproximada-
mente $33.280. Sin embargo, 
existen excepciones que per-
miten justificar la inasistencia, 
con ciertos requisitos.

La única manera de evitar 
el pago de la multa duran-
te las jornadas de elecciones 
son estar a más de 200 kiló-
metros del lugar de votación. 
Esto debe ocurrir en un recin-
to de Carabineros.

Fue en la tarde del 
miércoles que la al-
caldesa subrogante de 
Punta Arenas, Claudia 

Casas, junto a la directora 
de Riesgos de Desastres de 
la misma municipalidad, 
Sonia Vargas, llegaron has-
ta la Escuela España, en el 
sector sur de la ciudad, para 
dar inicio a la instalación de 
mesas para las inminentes 
elecciones del próximo 26 y 
27 de octubre, que definirán 
al próximo gobernador, con-
sejeros regionales, alcaldes y 
concejales por los próximos 
cuatro años. 

“Se está instalando todo 
lo necesario para poder efec-
tuar de manera correcta las 
votaciones, ya mañana se 
entrega a resguardo de los 
militares cada uno de los re-
cintos de votación y ahora se 
está procediendo al armado 
de las cámaras y la instala-
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Señor Director:
Como siempre las órdenes de expulsión en nuestro país 

tardan en concretarse, pero ya se hizo efectiva para un colombia-
no agresor de carabineros en el sector Mirasol de Puerto Montt 
(Octubre 2022) dos años no les parece mucho. Opiniones de mis 
compatriotas por redes sociales se han manifestado diciendo que 
esta persona volverá a ingresar a Chile ya que tal acción es nor-
mal por la frontera norte o sea el ingreso ilegal.

Otro caso de violencia ocurrido en Agosto 2023, sí ha pasa-
do mas de un año sobre el doble homicidio de adultos mayores, 
también en Mirasol de parte de un colombiano que egresó del 
país y que actualmente se encuentra en el suyo. Fiscalía la veo 
muy lenta en insistir con el proceso de extradición por aquel he-
cho lamentable que enluta a la familia y vecinos del citado sector 
en la búsqueda de justicia. Los que ignoran la situación dicen ex-
pulsen a todos los extranjeros que cometen delitos, error ya que si 
la infracción aconteció en Chile deben cumplir condena en este 
país y no en otro, para de esta forma dejen de andar como pedro 
por su casa como que si aquí no ha pasado nada. 

Es de esperar que desde Colombia pronto se traslade a este 
prófugo de la justicia, pague por su delito y sin ser xenófobo que 
sirva de escarmiento para todos los extranjeros independiente 
de su nacionalidad que sean autores, cómplices y encubridores 
de un determinado delito, porque el país se respeta y no se pasa 
a llevar de ninguna forma. 

Alberto Gallegos

Señor Director:
Estamos ad portas de una nueva elección en nuestro 

país, donde tendremos la oportunidad de elegir alcaldes, 
concejales, gobernadores y CORES.

Como cada periodo de elecciones, las propuestas y 
promesas abundan por los semáforos, calles y avenidas 
de las diferentes comunas.

Asimismo, las batallas de descalificación entre candi-
datos, ya sean oficialistas y opositores al gobierno de turno, 
buscan sea como sea encontrar algún “detalle o mancha” 
que haga que el prestigio del oponente sea vea afectado o 
mermado frente a los electores. Finalmente, ellos se adue-
ñan de nuestras decisiones.

Tenemos una tremenda oportunidad de elegir en con-
ciencia, de elegir a candidatos que cuenten con una profesión 
o la experiencia necesaria que nos permita pensar que es-
tamos entregando bien nuestro voto.

Sin desmerecer a quienes no han tenido la oportuni-
dad de sacar una carrera profesional o técnica, pero que con 
esfuerzo han llegado lejos en la vida ¿Sabemos qué han es-
tudiado o qué experiencia laboral poseen los candidatos de 
nuestras comunas? ¿Tenemos acceso a conocer su trayec-
toria en el sector público o en el ámbito privado? 

Da la idea de que, nuevamente, estamos ciegos frente 
a esta clase de antecedentes y que, una vez más, los cu-
pos para acceder a estos puestos públicos son entregados 
a dedo dentro de los partidos de cada sector.

Sería bueno conocer más detalles del Currículum Vitae 
de cada uno de los postulantes o que alguna vez estos pro-
cesos de elecciones sean como son en el sector privado, 
donde se postula, se debe cumplir un mínimo de requisi-
tos según el cargo y que así existan oportunidades para 
todos y sólo no para algunos.

El próximo 26 y 27 de octubre tenemos una gran opor-
tunidad para elegir…pero bien. 

Francisco González Pizarro, 
Gerente general de Vertical Hunter 

Señor Director:
Si bien existe la norma, que internet sea en la práctica 

un bien de uso público tiene varios obstáculos. Sin embar-
go, la tecnología ha dado un nuevo e importante paso en 
Chile, de la mano de enlaces satelitales.

Además de la ya conocida oferta de planes satelitales 
de uso masivo y basados en órbita alta, acaba de debutar 
un nuevo formato, basado en órbita baja. Esta es una evo-
lución significativa, ya que, a diferencia de los satélites 
en órbita geoestacionaria (GEO), estos operan a altitudes 
mucho más bajas. Esto reduce notablemente la latencia y 
mejora la velocidad de transmisión de datos.

Las oportunidades que este formato ofrece son espe-
ciales en Chile, un país con una geografía compleja donde 
la conectividad tradicional es limitada en muchas áreas ru-
rales y remotas, donde la fibra óptica no llega y los servicios 
inalámbricos también enfrentan obstáculos.

Iniciativas de este contribuyen al progreso y bienestar 
en Chile, sin importar la ubicación geográfica.

Joel Bendersky,
Director Ejecutivo y fun-

dador de Netline

Señor Director:
Evidentemente, lo importante es la forma en 

que las autoridades de gobierno cumplen sus fun-
ciones; no la forma en que se visten.

No obstante, me parece inapropiado que asistan 
a un funeral vestidos con una colorida guayabera o 
a una ceremonia oficial solemne sin corbata o que 
transiten por espacios públicos vestidos con una 
polera con una imagen ofensiva o indecorosa.

Adolfo Paúl Latorre,
Abogado

Colombiano 
expulsado

tenemos una gran 
oportunidad para 
elegir

el avanCe del 
internet satelital

las formas importan

Señor Director:
Los resultados publicados por el Fraser Institute de Canadá, con respecto a la libertad eco-

nómica, son preocupantes y evidencian el declive de nuestra economía desde al menos el año 
2015. Hasta el año 2010, Chile se situaba en el séptimo lugar del ranking mundial de libertad eco-
nómica, siendo considerado el top 1 en América Latina. Sin embargo, producto de reformas que 
desincentivan la inversión y las consecuencias del “Estallido Social”, descendió al puesto 39.

Es fundamental, señalar la importancia de la libertad económica, dado que, los países más 
libres son entre 8 y 12 veces más ricos que los reprimidos, lo cual afecta positivamente a los 
ciudadanos, porque el más pobre de un país libre gana 8 veces más que uno de un país cerra-
do.  Además, la libertad fomenta el crecimiento económico, basta recordar la gráfica del Palo 
de Hockey en la que se expone el contraste entre antes y después de la llegada del libre merca-
do. Una economía global que durante 1800 años creció 0,02 en promedio, gracias al capitalismo 
de libre mercado pasa velozmente al 3,8% previo a la pandemia.  Adicionalmente, hasta el año 
1800 el 95% de la población era pobre, viviendo con un dólar diario y esa cifra bajó a menos 
del 5%., en repercusión de la libertad económica.

¿No será tiempo de que Chile vuelva a considerar la evidencia empírica y retome la sen-
da de la libertad económica?

Rubén Álvarez, Valentina Véliz y Gabriela Velásquez
Fundación para el Progreso

libertad eConómiCa

Señor Director:
Quienes sufren un ataque cerebrovascular (ACV) no están en las noticias ni conocemos sus nombres. Cada año, 40.000 personas en Chile sufren un ACV, lo que es equivalente al aforo del último clásico entre 

Colo Colo y la UC. Al final de 2024, más de 30.000 personas estarán afectadas por algún grado de discapacidad producto de un ACV y, de ellas, unas diez mil habrán pasado de ser autónomas a dependientes.
El ACV es una patología tiempo dependiente, es decir que es crucial el tiempo que pasa entre la ocurrencia de un síntoma –que puede ser cara caída, brazo débil o dificultad para hablar– y la atención mé-

dica. La trombólisis y la trombectomía son terapias que salvan vidas y disminuyen secuelas cuando se realizan durante las primeras horas. Pero, su disponibilidad actual es limitada: tan solo el 8% de los pacientes 
con ACV accede a trombólisis y un 1,3% a trombectomía mecánica.

Pese a que el ACV es una de las primeras causas de muerte y de discapacidad adquirida en el país, Chile no cuenta con suficientes unidades de tratamiento capaces de salvar la vida y disminuir las secuelas 
de los pacientes afectados. Sólo unos pocos hospitales de regiones cuentan con trombólisis y trombectomía. A ello se suma el déficit de especialistas que afecta hace tantos años a las regiones para el que no se im-
plementan aún políticas efectivas de solución. Es decir que la probabilidad de sobrevivir a un ACV sin secuelas no se distribuye de manera equitativa a lo largo del país.

Este panorama de escasa disponibilidad terapéutica es más grave, si cabe, al considerar cómo ha cambiado el perfil de los pacientes de ACV. Hoy, el ACV tiene cada vez más incidencia en población joven 
y mujeres. Hay una serie de factores que se conjugan para explicar esto, como hábitos y estilos de vida poco saludables, elementos biológicos o desconocimiento de afecciones. La proyección es que la carga global 
de ACV en muerte y discapacidad seguirá aumentando, si no se implementan medidas efectivas.

Este Mes del ACV, las sociedades médicas, organismos públicos y privados, y asociaciones de pacientes –de forma mancomunada– buscamos educar y alertar a la ciudadanía sobre la prevención, los sínto-
mas y la reacción ante esta patología, que se puede detectar y tratar. Para esto hacemos el llamado a tomar las medidas, tanto individuales como en materia de políticas de salud pública. Creemos firmemente que la 
asignación de recursos para implementar el Modelo de gestión del ACV con trabajo en red es la solución para evitar este terrible desenlace.

Dr. Rodrigo Guerrero presidente del Mes del ACV de Sonepsyn 
y neurólogo de la Clínica Santa María y

Dr. Víctor Hugo Navia, presidente de Aceve y neurólo-
go de Hospital Padre Hurtado y Clínica Alemana.

el mes del aCv: un llamado a la aCCión

voto obligatorio

“este sábado y domingo estamos llamados todos 
los ciudadanos a ir a las urnas y elegir a nuestras 

autoridades”.

Las elecciones son un pilar funda-
mental de cualquier democracia, 
y el voto es la herramienta que 
nos permite expresar nuestra vo-
luntad. En este contexto, el voto 
obligatorio se presenta como una 
oportunidad valiosa para fortale-
cer la participación ciudadana y 
garantizar que las voces de todos 
sean escuchadas. 
En las elecciones de este fin de se-
mana, esta práctica puede marcar 
una diferencia significativa en la 
forma en que nos involucramos 
en el proceso electoral.
El voto obligatorio no solo asegu-
ra que un mayor porcentaje de la 
población participe en las eleccio-
nes, sino que también promueve 
un sentido de responsabilidad cí-
vica. Al hacer que el voto sea un 
deber, se fomenta la idea de que 
cada ciudadano tiene un papel 
crucial en la construcción de su 
comunidad y del país. Esto es espe-
cialmente relevante en una época 
en la que la apatía y el desinterés 
hacia la política son comunes. 
Además, el voto obligatorio puede 
ayudar a reducir la polarización 
política. Cuando más ciudadanos 
participan, las elecciones tienden 
a reflejar un espectro más amplio 

de opiniones y necesidades.
Con un mayor número de votan-
tes, los candidatos se ven obligados 
a prestar atención a una gama 
más amplia de preocupaciones 
y necesidades.
La necesidad de informarse 
sobre los candidatos y las pro-
puestas lleva a los ciudadanos 
a involucrarse más en el deba-
te político, lo que, a largo plazo, 
puede conducir a un electorado 
más informado y comprometido. 
Aunque la obligación de votar 
puede aumentar la cantidad de 
votantes, no necesariamente ga-
rantiza la calidad de la decisión. 
Las elecciones del 26 y 27 de octu-
bre son una oportunidad dorada 
para repensar nuestro compro-
miso con el proceso democrático. 
El voto obligatorio puede ser la 
clave para fomentar una mayor 
participación de la ciudadanía, 
garantizando que nuestras eleccio-
nes representen verdaderamente 
la diversidad y riqueza de nuestra 
sociedad. Al final del día, al elegir 
participar, no solo estamos ejer-
ciendo un derecho, sino también 
cumpliendo con un deber que pue-
de tener un impacto profundo en 
nuestra región y comuna.
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Ya son varios los días, varias las semanas, sino más tiem-
po que cavilo y cavilo, y rondan ideas y más ideas, imágenes, 
también; sí, asoman imágenes en torno al concepto o noción 
de justicia. Y bien cierto es, con la disquisición afloran ideas 
e imágenes por doquier. 

¿Cuál!, ¿cuál justicia? ¿La humana, la divina? ¿La proce-
sal, la distributiva, la retributiva, la restaurativa? Y suman, 
suman, hay más tipos de justicia. En la Biblia, se evidencian 
la justicia farisaica, la justicia legal y la justicia cristiana. Así 
también, la justicia en occidente es una y en oriente es otra, 
eso para decirlo de modo sencillo, porque matices, variantes 
hay muchas. Si acá hay tres instancias; en oriente, hay dos, 
solo dos instancias, no más.

La común creencia es que la justicia es una, ha de ser una, 
y nada más. La verdad se ha de equilibrar, se ha de encontrar 
en un justo medio. La verdad no es de uno, es al menos de dos. 
Aquí asoma una imagen, ¿cuál?, la balanza. La versión de uno 
es la vivencia de ese uno, es cómo vivió la experiencia, de la 
que fue autor, promotor, gestor, o víctima. Pero alguien, otro, 
en tanto víctima, tiene otra vivencia, otra versión, otro rela-
to. Cada uno percibe, aprehende de modo distinto y lo narra 
de manera diferente. ¡Es así! 

Alguien dirime, alguien discierne, alguien pondera, alguien 
discrimina, alguien razona, conforme a derecho, y… resuel-
ve, dictamina, en primera instancia. Ya decía, en occidente, 
por lo general, son tres instancias. A no mayor conformidad, 
se apela, alguien apela. Y, a lo mejor, se insiste, con mayor 
abundancia de datos, con perfeccionamiento de las ideas, 
atributos o pruebas.

En fin, ¿dónde se alega?, ¿dónde se expone?, ¿dónde se 
discute?, ¿dónde se litiga? No deja de extrañé que ventilada 
cierta cuestión, no son pocos, en realidad, muchos, quienes 
“litigan”, “contienden”, “arguyen” en espacios públicos, en los 
medios de comunicación, por ejemplo, y en el fragor, en el ar-
dor de lo argumentado o expuesto, muchas veces, sin que los 
involucrados se presenten, se adoptan “resoluciones”, “sancio-
nes”, casi castigos o penas. Esto me recuerda otro escenario, 
“vox populi, vox Dei”. No escapa a mi entender, las variadas 
acepciones o sentidos que esta expresión latina tiene desde 
su origen y a través del tiempo. La sanción popular, así tien-
de a ser ya, la primera instancia de juzgamiento. ¿Cuántos 
aciertos? Y, ¿cuántos desaciertos en esta práctica consuetu-
dinaria, milenaria? ¡Hum!

Hace ya unos años, planteé, en una red social, cinco temas 
acerca de los que cavilo y cavilo, y de los que no tengo reso-
lución conocida. Los señalo: “1. Hacer derecho de los hechos. 
2. Derecho legislado y derecho consuetudinario, relaciones. 
3. Fronteras o límites del derecho convencional y el derecho 
jurisprudencial. 4. ¿La cotidianeidad del reclamo constituye 
derecho? 5. Fallo judicial emotivo. ¿Aplica o crea derecho?”

Y entre tanto discurrir, lo planteo nuevamente, como ya 
lo hice hace unos años, ¿qué es primero, los derechos o los 
deberes? Lo pregunté, lo sigo preguntando. Para mí, es cues-
tión resuelta. Lo primero, son los deberes. Luego, solo luego, 
los derechos. No me extiendo esta vez, pero pueden buscar 
en la web el siguiente título: “Derechos. Deberes.”

Ya, a modo de cierre, asoman en mi memoria los monos 
sabios Mizaru, Kikazaru, Iwazaru que representan “no ver, no 
oír, no decir”, que entre variadas interpretaciones implicaría 
una forma de comportamiento prudente al no ver ni oír la in-
justicia, así como tampoco expresarla. ¿Por qué ellos? Porque 
implica una conducta, una práctica que puede ser una suer-
te de regla de oro.

A la pregunta apremiante del título, no tengo una respues-
ta única, categórica, neta. Aunque aventuraría una, quizás 
soñada, es acuciante una formación ética, filosófica desde la 
infancia. ¿Es mucho pedir? 

Como región, enfrentamos un importante desafío: aumen-
tar nuestra producción en el sector agrícola para fortalecer la 
soberanía y seguridad alimentaria. Este avance ha sido posible 
gracias al compromiso de las instituciones agrícolas, así como 
al esfuerzo incansable de los y las productoras, quienes, a pe-
sar de las condiciones extremas, trabajan la tierra para asegurar 
cada temporada.

Este año, con la aprobación del programa INDAP y el apor-
te de recursos del gobierno regional, duplicaremos los fondos 
destinados a este sector. No obstante, seguimos comprometi-
dos en avanzar aún más en esta área clave.

Queremos innovar e implementar nuevas tecnologías para 
ofrecer soluciones adaptadas a nuestro territorio. Desde el 
Ministerio de Agricultura, contamos con diversas herramien-
tas para fortalecer el trabajo de los productores. Un ejemplo 
de ello son los concursos de la Fundación para la Innovación 
Agraria (FIA), con la nueva Convocatoria Nacional de Proyectos 
2024, que pone un énfasis especial en regiones como la nuestra 
y está abierta a todos los agricultores, agricultoras y empren-
dedores del sector.

Esta nueva convocatoria busca apoyar el desarrollo de proyectos 
que aporten soluciones innovadoras a problemas u oportunida-
des en el sector silvoagropecuario y/o la cadena agroalimentaria 
nacional y que respondan a alguno de los tres lineamientos es-
tratégicos que como ministerio de agricultura junto al de FIA 
nos hemos propuestos como prioridad:  la gestión sostenible de 
recursos hídricos; la adaptación y mitigación al cambio climáti-
co y la creación de sistemas alimentarios sostenibles.

Durante la próxima semana en nuestra región se llevará a 
cabo un seminario “Cultivos Protegidos: Innovación en tecnolo-
gía para el Extremo Sur”, organizado ProChile en colaboración 
con Seremi de Agricultura, CNR, UMAG y Asogama, donde el 
foco serán los cultivos protegidos, enfocado en las hortalizas y 
la sustentabilidad en su producción bajo condiciones controla-
das. Este seminario será una valiosa oportunidad para reunirnos 
con expertos nacionales e internacionales, agricultores y pro-
fesionales del sector agrícola, con el objetivo de intercambiar 
conocimientos sobre los avances tecnológicos en el cultivo for-
zado. El enfoque será  optimizar la producción durante aquellas 
épocas en las que las condiciones climáticas de Magallanes no 
son favorables.

El trabajo multisectorial es fundamental para avanzar en 
este camino. En este sentido, el Programa Territorial Integrado 
(PTI) Agroalimentario, promovido por CORFO junto con los ser-
vicios del agro, busca que al menos 90 agricultores/as de INDAP 
sean protagonistas de estos esfuerzos y logren incrementar tanto 
la cantidad como la calidad de sus productos. hortícolas. Estos 
productos tienen una demanda creciente, tanto en el sector tu-
rístico como en el abastecimiento de alimentos frescos para la 
Antártida y el tráfico marítimo de naves mayores.

Como autoridad del sector, identificamos una gran ventaja 
comercial para nuestros agricultores, quienes destacan por su 
responsabilidad y dedicación en el trabajo de la tierra. Desde el 
Estado, ponemos a su disposición las herramientas necesarias 
para facilitar su labor, incorporando innovación y tecnologías.

Estamos aquí para orientarlos e incentivarlos a presentar 
sus proyectos en el concurso de la FIA y participar en el semi-
nario, una cadena de oportunidad para conectarse con toda la 
productiva de la industria agrícola. Este espacio reúne a pro-
ductores, empresas exportadoras que demandan productos 
locales, centros de investigación, asociaciones, estudiantes 
universitarios y otras entidades del maravilloso mundo de la 
producción de alimentos para los magallánicos, con la aspira-
ción de llegar a una parte del mundo que también necesita de 
este noble servicio.

¿Qué tienen en común el 18 de octubre de 1944 y el 18 de oc-
tubre de 2019? 

Una causa común y postergada: la pobreza. La primera fecha se 
instala en los anales a partir de una experiencia individual. La epi-
fanía que experimenta Alberto Hurtado en lo que la historia llama 
“el encuentro con el mendigo”; hoy decimos “el encuentro con una 
persona en situación de calle”. El hombre era misérrimo, estaba en-
fermo y se guarecía en un zaguán. El padre Hurtado le pasó unos 
billetes y lo dejó en uno de los pocos albergues existentes, el del 
Ejército de Salvación.

Al mismo tiempo, se sintió golpeado, asaltado por la convicción 
de que “el pobre es Cristo”. Esa clarividencia lo llevó al día siguiente, 
en un retiro, frente a unas “250 señoras y señoritas”, a manifestar la 
urgencia de crear “un hogar para los pobres”. La solidaridad femeni-
na se desató de inmediato, en la forma de importantes donaciones: 
joyas, tierras. 

Había nacido el Hogar de Cristo un 19 de octubre, hace exacta-
mente 80 años. 

La segunda fecha fue un estallido social masivo, donde a la legí-
tima rabia por la vulnerabilidad y desigualdad de oportunidades de 
millones chilenos, devino el caos y la violencia progresiva, para algu-
nos, espontánea; para otros, orquestada. Recomiendo la edición de este 
mes de revista Mensaje –fundada por Hurtado, en 1951, un año antes 
de su muerte–, centrada en ese fenómeno que sigue sin respuesta.  

Ambos 18 de octubre permiten reflexionar sobre cómo ha evo-
lucionado la pobreza, la que ya no se entiende como mera falta de 
ingresos, sino que sabemos tiene múltiples dimensiones. Parafraseando 
una de las citas más anticipatorias de nuestro fundador: hoy las per-
sonas no quieren caridad, necesitan y exigen justicia. 

Hogar de Cristo está cumpliendo 80 años con el foco puesto en 
la superación de la pobreza en sus múltiples dimensiones. En educa-
ción, a través de Súmate, re-escolarizamos a niños, niñas y jóvenes 
que tienen vulnerado su derecho a la educación. En materia habi-
tacional, el audaz programa Vivienda Primero contribuye a sacar a 
personas mayores de la calle y a reducir el déficit de viviendas. En el 
ámbito de la salud, apuntamos a fortalecer la autonomía de personas 
con dependencia y con discapacidad mental, incluyendo el consumo 
problemático de drogas. En trabajo, Emplea y Fondo Esperanza in-
sertan a personas que están al margen del mercado laboral y apoyan 
emprendimientos personales con la entrega de microcréditos y for-
mación, respectivamente. 

Nuestro sello es que intervenimos en las distintas etapas que 
vive una persona en pobreza. En general, las fundaciones tienden a 
tener una causa. Instituciones como la nuestra, que abarca lo prees-
colar, incluye la educación, el trabajo con adultos en calle, el cuidado 
de las personas mayores, cerrando el ciclo con servicios funerarios, 
son difíciles de encontrar.  

“A medida que surjan nuevas necesidades, que esta institución 
se adecue a ellas”, escribió el padre Hurtado en una carta que envió 
a los amigos del Hogar de Cristo, días antes de morir. Hemos sido 
fieles a esa visionaria impronta de adecuación e innovación. Nuestra 
causa es la pobreza, que hoy no se limita a mitigar sus dolores, sino 
a trabajar por su superación.  

Contribuimos desde la sociedad civil. Lo hacemos porque sa-
bemos actuar con rapidez y adelantarnos a implementar modelos 
sociales adecuados, que luego pueden ser asumidos como política 
pública o por el mismo mercado. Otro sello muy nuestro es la fuer-
za de nuestros voluntarios y aportantes. En la carta póstuma que 
mencionamos, el padre Hurtado convocó a “los chilenos de corazón 
generoso” a contribuir con el Hogar de Cristo. Y eso se mantiene; la 
mitad del financiamiento de nuestra fundación proviene de perso-
nas comunes y corrientes. 

Actualmente, en el país, hay más de 400 mil organizaciones de 
la sociedad civil. Un cuarto de ellas nació antes de 1989; muy pocas 
vienen acompañando el devenir de nuestro país desde 1944. Hogar de 
Cristo es pionero, experto, responsable e innovador: no en vano cele-
bramos 80 años construyendo juntos un Chile sin pobreza.  

¡Cuál!, ¿cuál 
justicia?

Innovación, un 
salto productivo 
en la región

El otro 18 de 
octubre

RAúL CAAMAñO MATAMALA, 
PROFESOR UNIVERSIDAD CATóLICA DE TEMUCO

IRENE RAMíREz,  
SEREMI DE AGRICULTURA

JUAN CRISTóBAL ROMERO,  
DIRECTOR EJECUTIVO DEL HOGAR DE CRISTO

* Las opiniones escritas en estas columnas son de exclusiva responsabilidad de los autores que emiten y no representan necesariamente el pensamiento editorial de Pingüino Multimedia.
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Hacer de
Magallanes la
Región que
merecemos
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SALVADOR
HARAMBOUR I-112

Educación con sentido de realidad local: 
presentan proyecto pionero en Williams

Se trata de una iniciativa de la Universidad de Magallanes

Se abordó en el contexto del seminario “Prácticas y políticas para una educación en el territorio”. ●

“Prácticas y políticas para una educación con el territorio” se llamó el 
encuentro.

ce
d
id
a

la necesidad de avanzar hacia 
una educación transformadora 
para la conservación biocultu-
ral. Esto, a través de la creación 
de un proyecto piloto que si-
gue en desarrollo y que busca 
diseñar currículums educacio-
nales con mayor pertinencia 
territorial, inspirados en casos 
como los de Nueva Zelanda y 
Galápagos.

Al respecto, la directora al-
terna e investigadora principal 
CHIC que lidera la iniciativa, 
Dra. Lorena Medina, expli-
có que  desde el ministerio de 
Educación  se trabaja en una 
nueva propuesta de bases curri-
culares que son transversales en 
todo el país, pero que incluyen 
la oportunidad de trabajar con 
contenidos ligados al territorio. 
“Lo que queremos hacer es que 
sobre esas bases tengamos dispo-
nible una adecuación curricular 
que permita tener mayor perti-
nencia, sobre todo pensando en 
el territorio de la región maga-
llánica completa, no solo Puerto 
Williams”, añadió.

Justamente, la ciudad más 
austral del mundo ha sido el 
semillero de esta iniciativa a tra-
vés del Liceo Donald McIntyre 
Griffiths, el único de la comu-
na de Cabo de Hornos. 

Su director, Patricio Torres, 
asumió este desafío desde el 
año pasado, fecha en la que 
conoció este trabajo colabo-
rativo entre ambas entidades. 
Convencido de lo importante 
de aunar esfuerzos desde dis-
tintas disciplinas, para Torres 
es un sueño contar con un 
currículum pertinente al terri-
torio: “Poder incidir realmente 
en elementos de selección, de 
algunos contenidos o algunos 
elementos de la cultura local 
que se vinculen con el currí-
culum establecido en las bases 
curriculares, me parece tremen-
damente relevante. Así, con 
la educación con pertinencia 
territorial podemos cambiar 
nuestra mirada sobre nues-
tra relación con la naturaleza, 
con el territorio y entre los se-
res humanos”, aseveró.

¿Debería un cole-
gio de Puerto 
W i l l i a m s 
impartir las 

mismas enseñanzas que otro de 
Arica? ¿Cómo se puede avanzar 
hacia currículums educacionales 
que tengan sentido con la rea-
lidad local? ¿Cómo podemos 
incluir aspectos como el cambio 
climático y el cuidado del medio-
ambiente en la educación de 
estudiantes de la zona más austral 
del mundo? Esas son algunas de 
las incógnitas que se abordaron 
en el seminario: “Prácticas y 
políticas para una educación con 
el territorio”, organizado por el 
Centro Internacional Cabo de 
Hornos (CHIC) en el Centro 
Subantártico Cabo de Hornos de 
la Universidad de Magallanes, 
en Puerto Williams.

Se trata de la segunda ver-
sión de este encuentro que 
convocó a distintos actores de 
la comunidad para ahondar en 
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Licenciada en Relaciones Públicas y coach deportivo egresada de CEFIChile, María Leuquén 
Castillo, comunicadora social y actual candidata a concejala independiente por Punta 
Arenas, se compromete a ser la voz de las PYMES y negocios, la salud mental, el bienestar 
animal, la inclusión y los adultos mayores. Con su experiencia en las comunicaciones y el 
voluntariado, busca una comuna inclusiva, cercana y enfocada en el progreso con el bien 
común como motor.

ESTE 26 Y 27 DE OCTUBRE **VOTA LISTA U 288** 
Y SERÉ **#TUVOZENELCONCEJO**

“En el tema de salud tenemos 
que sacarnos la camiseta política”

Arturo Díaz, profesional de la Salud, candidato a consejero regional:

Arturo Díaz, candidato del Frente Amplio, sostuvo que en el tema de las listas de espera es  ●
necesario alcanzar un acuerdo de todos los sectores para superar este grave problema.

Arturo Díaz, candidato al Consejo Regional.

ca
pt

u
r
a

El candidato al 
Consejo Regional 
Arturo Díaz afirmó 
que es necesario al-

canzar un acuerdo amplio de 
todos los sectores políticos 
para enfrentar el grave pro-
blema de las listas de espera 
que afectan a la salud de la 
población.

-¿Qué le parece que ha-
yan muerto más de 200 
personas en listas de espe-
ra, el año pasado?

“Mal. En eso no hay un 
doble discurso. Las listas 
de espera no nacieron en 
este Gobierno. Ahí, no hay 
que tener colores políticos. 
Si muere una persona es-
perando, es malo, y en ese 
sentido tenemos que trabajar 
todos juntos para que esto 
no ocurra y avanzar en so-
lucionar este problema. En 
eso, es súper relevante dejar 

de lado, los colores políticos, 
que es algo que he apren-
dido en política, porque lo 
digo abiertamente, me da 
vergüenza lo que veo en la 
Cámara de Diputados, donde 
izquierda y derecha se blo-
quean solo porque la idea 
viene del otro lado. Aquí en 
salud, a la gente en lista de 
espera no le importa que la 
gente que tiene soluciones 
es comunista, socialista o 
republicano”.

Agregó que hay logros 
del actual Gobierno, como 
el fin del copago en el siste-
ma de salud para todos los 
tramos. “Un traslado en am-
bulancia puede costar 100 
mil pesos y la gente de los 
tramos Cy D antes lo pagaba, 
ahora no, pero falta”.

Capacitación
Agregó que el problema 

para atraer especialistas no 
es sólo sueldos, sino tam-
bién la falta de instancias 

Hasta ahora solo retra-
sos y algunas molestias ha 
ocasionado el paro de los 
funcionarios de Aduanas 
argentinas en la frontera 
con nuestro país.

Según explicó el di-
rigente nacional de los 
funcionarios del Servicio 
de Aduanas chileno, Jorge 
Restovic, “lo que nos 
informaron nuestros co-
legas argentinos, es que el 
paro se realizará durante 
dos horas, de 10 a 12 de 
la mañana, hoy, maña-
na y pasado (viernes), lo 
que ha ocasionado algu-
nos retrasos, sobre todo 
a vehículos que vienen 
desde Argentina a nues-
tro país”, dice mientras 
trabaja en su puesto en el 
paso fronterizo de Cerro 
Castillo. 

A su vez, el dirigen-
te del transporte regional, 
Carlos Estrada, manifes-
tó ayer que “hasta ahora 
sólo hemos tenido algu-
nos retrasos, sobre todo 
de camiones en el paso 
Cardenal Samoré, pero 
por ahora nada más”.

Molestias 
por paro de 
Aduanas 
argentinas

En la frontera

de capacitación y perfec-
cionamiento y desarrollo 
profesional, tareas que hay 
que abordar para ofrecer 
condiciones atractivas para 
que profesionales vengan a 
la región. “Ya está avanza-
do el Centro de Diagnóstico 
y Tratamiento y eso es un 
avance”.

También instó a poten-
ciar la salud primaria, como 
una etapa preventiva en la 
base del sistema que es ne-
cesario también potenciar, 
afirmó.

Sí al Centro Antártico
Consultado por el Centro 

Antártico, se mostró favo-
rable debido a su aporte a 
la transformación de Punta 
Arenas como puerta de en-
trada a la Antártico y el 
desarrollo turístico. “Si 
no lo hacemos nosotros lo 
harán nuestros vecinos y 
después nos vamos a estar 
quejando”.

VER VIDEO

https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/3897982217100255
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“Sin un cambio radical en la 
conducción la decadencia continuará” 

Robert Weissohn, candidato republicano al Consejo Regional:

Weissohn, quien criticó duramente el creciente poder del Estado a nivel nacional y regional, afirmó  ●
que buscará aplicar el mayor rigor técnico a los proyectos que sean enviados al CORE.

El candidato republicano participó en el programa “Las Cosas por su Nombre” de Pingüino 
Multimedia.

Dice que se cansó de 
escribir documentos 
y hacer publicacio-
nes y que, sobre 

todo tras el Estallido Social de 
2019, cree que llegó el momen-
to de intervenir activamente 
en la política contingente.

Un llamado a un cambio 
radical en las políticas públi-
cas, que apunte a un menor 
tamaño y participación del 
Estado a nivel nacional y 
regional, planteó esta sema-
na el candidato republicano 
al Consejo Regional, Robert 
Weissohn.

“Ya llevamos 10 años sin 
crecimiento y eso tiene im-
pacto sobre los salarios, el 
empleo, la inversión, estamos 
en una pendiente hacia aba-
jo, que no veo cómo vamos 
a salir con los actuales con-
ductores del Estado. Mientras 
no haya un cambio radical 
en la conducción, la deca-
dencia va a seguir adelante”, 
expresó.

-Pero se habla ya de crisis 
moral, a raíz de las revelacio-
nes del Caso Hermosilla...

“Lo que hemos visto, des-
de el regreso de la democracia, 
ha sido un crecimiento cons-
tante del Estado. No ha habido 
Presidente que no haya aumen-
tado el tamaño del Estado, 
casi como una competencia. 
Estábamos en el 7° lugar de 
libertad económica en el mun-
do y ahora vamos en el 30. Ese 
índice explica porque nos es-

tamos quedando estancados, 
mientras más regulado está 
un país, peor es el rendimien-
to económico y mientras más 
regulado, mayor es la percep-
ción de la corrupción”.

Weissohn sostiene que el 
aumento de la corrupción es 
fruto del aumento del tamaño 
del Estado. “En parte ocurre 
casi por una necesidad, porque 
si regulas toda la interacción, 
que se da en forma espontá-
nea entre los individuos de 
una sociedad, necrosas el te-
jido social, el cual ya no tiene 
la flexibilidad adecuada ante 
las nuevas necesidades, que 
tiene la gente. Si no hubiera 
regulaciones, no habría co-
rrupción, porque el político 
no tendría favores o resqui-
cios que vender y que son los 
que él mismo crea”.

-Pero en Magallanes, por 
ser una región extrema, el 

70% del PIB proviene del 
Estado…

“Aquí, en el periodo de oro 
de Magallanes, cuando flore-
ció Magallanes, la presencia del 
Estado se limitaba a un desta-
camento militar y nada más, 
pero la gente usaba la libra es-
terlina, comerciaba libremente 
con los barcos que iban pasan-
do, la presencia del Estado era 
casi nula y ése fue el momen-
to más glorioso de la época de 
Magallanes, con una sociedad 
civil vibrante, que estaba lle-
na de sociedades de socorros 
mutuos, filosóficas”. 

-Está el auge de la lana 
y no estaba el Canal de 
Panamá...

“Si hoy no tuviéramos el 
Estado, tendríamos una mina 
de carbón produciendo con 
más de 700 empleos de buena 
calidad, muchas más conce-
siones salmoneras que por 

eso las pararon y les han he-
cho la vida imposible, y quizá 
ya tendríamos gran parte de 
las inversiones del hidrógeno 
verde hechas, pero las tienen 
haciendo un montón de estu-
dios hasta el nivel del absurdo 
y que, finalmente, se van a 
aburrir y se van a ir”.

CORE
Sobre su eventual gestión 

en el CORE, Weissohn sostu-
vo que aplicará el máximo de 
rigor a los proyectos que lle-
guen a la mesa. “Yo no tengo 
el corazón en ninguna parte. 
Traíganme los números y ahí 
lo vemos”, afirmó.

-Y el Centro Antártico?
“Haría una consulta ciu-

dadana y que la gente vote 
si está dispuesta a gastar dos 
ejercicios presupuestarios del 
Gobierno Regional en ese 
proyecto”.

L a  s e r e m i  d e 
Ag r ic u l t u r a ,  I r e ne 
Ramírez, informó que la 
agencia FIA, Fundación 
para la Innovación Agraria, 
puso a disposición de agri-
cultores y emprendedores 
del agro en general, las 
bases y formularios para 
la Convocatoria Nacional 
de Proyectos 2024, a tra-
vés de su sitio web www.
fia.cl

La autoridad destacó 
que este tipo de convo-
catoria busca apoyar el 
desarrollo de proyectos 
que aporten soluciones in-
novadoras a problemas u 
oportunidades en el sec-
tor, teniendo una mirada 
territorial de las brechas 
y desafíos que tenemos 
como región.

Víctor Vargas, coor-
dinador regional de FIA, 
expresó que pueden pos-
tular a esta convocatoria 
actores del sector sil-
voagropecuario y/o la 
cadena agroalimenta-
ria, dichas propuestas 
deben estar enmarcadas 
en alguno de los tres li-
neamientos estratégicos 
de FIA: Gestión sosteni-
ble de recursos hídricos; 
Adaptación y mitigación 
al cambio climático; y 
Sistemas alimentarios 
sostenibles.

La apertura será a par-
tir del 12 de noviembre y 
culminará el martes 26 
de ese mismo mes a las 
15:00 horas.

Abierta 
convocatoria 
de proyectos 
FIA 2024

Seremi de Agricultura

Si hoy no tuvié-
ramos el Estado, 
tendríamos una 
mina de carbón 
produciendo con 
más de 700 em-
pleos y muchas 
más concesiones 
salmoneras”.

“Aplicaré el máxi-
mo rigor a los 
proyectos de inver-
sión que lleguen a 
mis manos para su 
revisión y votación 
(como consejero 
regional)”.

VER VIDEO

https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/1478439489526383
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TORRES DEL PAINE

ÚLTIMA ESPERANZAMAGALLANES

Cecilia Castro
Herrera
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Me llamo Juan Luis Oyarzo, esposo de Elizabeth 
y padre de dos hermosos pequeños: Ignacio y 
Sebastián.

Quiero que mi Región no crezca sólo para algunos, 
sino que el progreso y desarrollo se encuentre al 
alcance de todos y todas.

Acompáñame en mi camino al Consejo Regional.

Seremi del Trabajo entregó información relevante 
para tener en cuenta en los días de elecciones

Este fin de semana

La autoridad se refirió al feriado obligatorio e irrenunciable para trabajadores del comercio, así como al permiso de tres  ●
horas para quienes deban trabajar este sábado o domingo.

Doris Sandoval entregó detalles que deben 
conocer los trabajadores para la jornada 
eleccionaria.

berán estar cerrados durante 
esa jornada y, eventualmente, 
también el día 24 de no-
viembre establecido para la 
segunda vuelta”.

Las personas de estos 
centros comerciales men-
cionados tienen derecho a 
este día de descanso obli-
gatorio a partir de las 21:00 
horas del sábado 26 y hasta 
las 6:00 horas del lunes 28 
del presente mes. 

Como siempre, están 
exceptuados de la norma 
quienes laboran en super-
mercados y tiendas ajenas a 
los complejos comerciales 
con administración única. 
Asimismo, pueden trabajar 
los dependientes de servicen-
tros, farmacias de urgencia o 
de aquellos con turnos fijados 
por la autoridad sanitaria.

Permisos laborales
“También es importante 

recalcar que a aquellos tra-
bajadores que deban prestar 
servicios durante los días de 

elección, la ley les entrega el 
derecho a ausentarse de sus 
funciones por un lapso de tres 
horas para ejercer su derecho 
a voto, o bien, a excusarse, 
sin que esto derive en algún 
tipo de descuento en su re-
muneración. Recordar que 
este permiso es de carácter 
único, es decir, sólo se puede 
utilizar en uno de los dos días 
de elecciones, no en ambos”, 
subrayó la autoridad.

Los trabajadores que de-
ban laborar uno de los dos 
días de sufragio, pueden de-
cidir, de manera autónoma a 
su empleador, la jornada en 
la que harán uso de su dere-
cho cívico.

Vocales de mesa
Asimismo, para aquellos 

trabajadores que no tengan 
descanso durante uno o los 
dos días de elecciones y ha-
yan sido designados como 
vocales de mesa, miembros 
de colegios escrutadores o 
como delegados de la Junta 

La seremi del Trabajo, 
Doris Sandoval, en-
tregó información 
importante acerca 

del feriado irrenunciable de-
cretado para los trabajadores 
del comercio; así como de 
los permisos laborales a los 
que tienen derecho quienes 
sufraguen, las personas que 
trabajen esos días y quienes 
hayan sido designados como 
vocales de mesa.

Feriado irrenunciable
Con respecto del primer 

punto, “cabe recordar que 
el único día que rige como 
feriado obligatorio e irrenun-
ciable para quienes laboren 
en el rubro del comercio es 
el domingo 27 de octubre, 
en cuyo caso, como es ha-
bitual, los mall, strip center 
y otros centros comerciales 
que estén administrados por 
una misma razón social de-

Electoral, la ley ordena que 
los empleadores tienen la 
obligación de conceder los 
permisos que son necesa-
rios para poder ejercer este 
deber cívico, sin descuentos 
remuneracionales.

Fiscalización
Sobre la labor fiscaliza-

dora mandatada para estas 
jornadas, la seremi señaló 
que “la Dirección del Trabajo 
estará fiscalizando duran-
te el domingo 27 de octubre 
las denuncias que se reciban 
durante ese día y también 
aquellas recibidas durante 
el sábado 26, ya sea por no 
otorgamiento del feriado irre-
nunciable para el comercio; 
también por no acceder al 
permiso laboral para vocales 
de mesa y por no otorgar el 
permiso laboral de tres horas 
para sufragar, para los cuales, 
las multas van desde las 30 a 
las 150 UTM, dependiendo 
de la infracción y el tamaño 
de la empresa”.

Según información de 
la Dirección del Trabajo, 
las denuncias serán reci-
bidas a través del canal 
de Atención Telefónica 

600 450 4000 entre las 
9:00 y las 15:00 horas del 
domingo 27 de octubre 
y en el sitio web www.
dt.gob.cl. 

PÁGINA WEB

www.dt.gob.cl
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Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

Querellantes se desisten 
de acciones legales 

contra exdirectores de 
Nova Austral

Alentadoras perspectivas

Se trata de los grupos de inversiones Moneda y Solari  ●
Donaggio. El proceso de reorganización judicial de la 
empresa fue clave en el éxito de este proceso.

La empresa acuícola empieza a alimentar nuevas esperanzas tras este 
acuerdo.

Alicia 
Stipicic 
Concejala

Vota I-267

Una concejala de 
una sola línea

Los grupos de in-
versiones Moneda 
y Solari Donaggio 
anunciaron su des-

estimiento de sus acciones 
judiciales en contra de los 
exdirectores de la empresa 
Nova Austral.

Ambas compañías habían 
presentado el año pasado sen-
das querellas acusando haber 
sido estafados al momento de 
invertir en bonos de la com-
pañía. Una de ellas acusaba 
una estafa por 300 millones de 
dólares y la otra denunciaba 
un vaciamiento patrimonial, 
es decir, que los activos de la 
empresa en la que habían in-
vertido fueron transferidos a 
sociedades matrices, perjudi-
cando a la propia empresa.

Acuerdo
Sin embargo, según in-

formó esta semana Diario 

Financiero, al cabo de un 
año ambas acciones judica-
les están llegando a su fin, 
pues ambas empresas echa-
ron pie atrás en estos juicios, 
debido al cambio en el con-
trol de la empresa realizado 
durante el proceso de reorga-
nización judicial sancionado 
por el Juzgado de Letras y 
Garantía de Porvenir.

Según el medio especiali-
zado, el tribunal de Porvenir 
aceptó el desestimiento de 
ambos querellantes, los cua-
les también se harán cargo de 
las costas del juicio.

Aún así, los detalles del 
acuerdo económico entre las 
partes, se mantienen bajo 
reserva.

Nueva etapa
El medio afirmó que se-

gún un conocedor del caso, 
el propio desestimiento fue 
clave para cerrar el propio 
proceso de reorganización 
de la empresa.

Luego que ambos in-
versionistas vendieran sus 
activos en la empresa, se 
conformó un fondo de inver-
siones que es el que tiene el 
total control de la compañía 
a partir de ahora, cuyo di-
rectorio está presidido por el 
empresario César Barros.

Los nuevos controlado-
res presionaron y obtuvieron 
de este modo un acuerdo sa-
tisfactorio que les permite 
cerrar sus conflictos judicia-
les, destacó el medio.

Acuerdo con el Fisco
A ello se suma otro 

acuerdo alcanzado con el 
Fisco en marzo, por el que 
se comprometió a disponer 
7 mil millones de pesos y 
un terreno para el Fisco 
y a cerrar un acuerdo con 
el Servicio de Impuestos 
Internos y la Tesorería 
General de la República 
por todos los temas tribu-
tarios pendientes.

Con más de 200 inscritos hasta la fe-
cha, el comité de coordinación Magallanes 
Puerto Sostenible -liderado por la Empresa 
Portuaria Austral- invita a toda la comu-
nidad a participar en la actividad solidaria 
“«Corriendo por las Jornadas en Magalla-
nes, ¡Ayuda sin Miedo!”.

Organizado junto al Club de Leones Cruz 
del Sur y el apoyo de la Seremi del Depor-
te de Magallanes, el evento se desarrollará 
el próximo jueves 31 de octubre a partir de 
las 14:00 horas, en el sector de la Plaza del 
Reloj del Terminal Arturo Prat, y tendrá las 

distancias de 2,5 y 5 kilómetros para las y 
los corredores, quienes además podrán lle-
var sus mejores disfraces de Halloween y 
participar por premios sorpresa.

En su primera edición de 2023 la Corri-
da convocó a más de 400 deportistas. “Es 
una corrida que se va a hacer por la Costa-
nera partiendo desde el Reloj que está en el 
puerto. Esto se enmarca en el comité Maga-
llanes Puerto Sostenible, un grupo de trece 
empresas del rubro marítimo-portuario que 
busca promover principios que son el sus-
tento de nuestra actividad en el futuro”.

Magallanes Puerto Sostenible invita a 
corrida solidaria por las Jornadas 2024

El jueves 31 de octubre
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RODOLFO CARDENAS 
ALVARADO

VOTA  L-102

CONSEJERO REGIONAL POR TIERRA DEL FUEGO

PORVENIR - PRIMAVERA - TIMAUKEL

En pie de guerra funcionarios 
del Buen Samaritano por no 

pago de sueldos

FIDE XII entregó sus argumentos

La fundación está a cargo del establecimiento, cuyos funcionarios acusan no  ●
pago de sueldos ni cotizaciones.

Así luce el frontis de la Casa el Buen Samaritano, 
en calle Balmaceda.
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Los funcionarios de 
la Casa del Buen 
Samaritano de Punta 
Arenas se encuentran 

en pie de guerra con FIDE XII, 
acusando el no pago de sus suel-
dos e imposiciones. 

Ayer los 40 funcionarios que 
trabajan en el establecimiento 
decidieron dar a conocer públi-
camente su situación, colgando 
carteles en el exterior solici-
tando que se les cancelen sus 
sueldos.

Camila Gallardo, trabajadora 
del Buen Samaritano, señaló que 
“ante esta situación nosotros es-
tamos muy molestas, enojadas, 
hemos tenido mucha paciencia 
porque es una situación que se 
ha dado de muchos meses atrás, 
donde nos pagan los sueldos atra-

sados. En el caso de este mes de 
septiembre no nos han pagado, 
llevan 23 días de atraso y, ade-
más, tampoco pagan nuestras 
cotizaciones, que es un derecho 
laboral para todos. Mis compa-
ñeras y yo pusimos carteles para 
dar a conocer esta situación, y 
bueno, ver si nos pueden apo-
yar o que por este medio puedan 
entender que debe mejorar esa 
situación, porque todos tenemos 
cosas que pagar, tenemos deu-
das y uno no puede responder 
sólo con promesas”. 

Reveló que el lunes sostuvie-
ron una reunión con su jefatura, 
donde asegura se les prometió 
que el martes en la tarde nos 
iban a cancelar los sueldos y eso 
no sucedió. 

Camila Gallardo, señaló que 
“continuamos trabajando por éti-
ca, ya que no podemos dejar a los 
abuelitos solos sin sus atenciones 

necesarias para tener una bue-
na calidad de vida en su vejez. 
Ellos no tienen la culpa”

¿Qué dice FIDE XII res-
pecto de esta situación?

“Por ahora no vamos a 
salir con nada, pero el argu-
mento es el mismo: la Casa 

del Samaritano sólo cuenta 
con el 30% de apoyo estatal, 
más las pensiones de los re-
sidentes, tenemos cerca de un 
50%. Por tanto, hasta ahora no 
existe financiamiento para cu-
brir el total”, señalaron desde 
FIDE XII al ser requeridos por 
nuestro medio.

La Dirección de Trán-
sito de la Municipalidad de 
Punta Arenas dio inicio a los 
trabajos de demarcación de 
cruces peatonales y mejora-
miento de señaléticas, obras 
de mantención vial que tienen 
una inversión total de $325 
millones por parte de la ad-
ministración comunal.

“Estábamos esperan-
do que mejore el tiempo, tal 
como lo hicimos con el ba-
cheo, porque para realizar 
estos trabajos dependemos 
de contar con un buen cli-
ma. Por lo tanto, ahora como 
están dadas las condicio-
nes comenzamos con estas 
demarcaciones y el mejora-
miento de señaléticas, siendo 
obras que ya estaban presu-
puestadas y licitadas bajo la 
disposición de $325 millones”, 
explicó la alcaldesa subrogan-
te de Punta Arenas, Claudia 
Casas. Añadió que “son va-
rios puntos en la ciudad los 
que vamos a tener que inter-
venir, pero se partió por los 
establecimientos educaciona-
les, porque todavía queda un 
tiempo de clases, para luego 

continuar con los centros de 
salud, resaltos y cruces más 
transitados”. 

Por su parte, Marcel Ber-
múdez, director de Tránsito 
de la Municipalidad de Punta 
Arenas, explicó que “estamos 
priorizando los establecimien-
tos educacionales, siendo 
trabajos que se extenderán 
hasta marzo del próximo año, 
donde está considerada gran 
parte de los cruces peatona-
les y resaltos. Por otro lado, 
está la mantención de la se-
ñalización vial que, debido 
a la mala conducta vial que 
tenemos aquí en la comuna, 
tenemos una gran cantidad de 
señales que están chocadas y 
que en reiteradas ocasiones 
tenemos que cambiar”. 

En marcha demarcación 
de cruces peatonales y 
mejoramiento de señaléticas

Trabajos del municipio

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com
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5VOTA
 JOSÉ “PEPE” BARRÍA 

 Gobernador

VER VIDEO

SOLO EL NUMERO 5, CON LAS FIRMAS DE LA GENTE 
INDEPENDIENTE E INSCRITO EN MAGALLANES. 

 LOS QUE TIENEN UNA LETRA, SON DE PARTIDOS POLÍTICOS 
Y SE INSCRIBIERON EN SANTIAGO.

https://www.facebook.com/61559107195399/videos/seguidores-destacar/1721120842075689/?rdid=ZWaU9xUY8P1mHnVm
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Bandera de las Jornadas por 
la Rehabilitación fue izada 
en el Gobierno Regional

Unidos por la cruzada solidaria

El simbólico acto da cuenta del compromiso de los magallánicos con esta  ●
noble causa.

El izamiento fue realizado por la gobernadora 
regional (s) y el presidente del Club de Leones.
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La mañana de miérco-
les se izó la bandera 
de las Jornadas por 
la Rehabilitación 

en Magallanes en el edificio 
del Gobierno Regional de 
Magallanes y de la Antártica 
Chilena. 

La acción, que contó con 
la participación de represen-
tantes del Club de Leones 
Cruz del Sur y de funciona-
rios del GORE Magallanes, 
simboliza un compromiso y 
un llamado a la comunidad 
para ser parte de esta cruza-
da solidaria. 

El izamiento fue realiza-
do por la gobernadora regional 
(s), Eugenia Mancilla, y por el 
presidente del Club de Leones, 
Alejandro Vásquez. “Estamos 

muy contentos esta mañana 
por el izamiento de la bande-
ra en el Gobierno Regional. 
Seguimos motivando a la po-
blación y a los magallánicos 
para tener una jornada exitosa 
que nos permita tener la cifra 
necesaria para la atención de 
los pacientes”, destacó la au-
toridad subrogante.

Agregó que “los maga-
llánicos saben del afecto que 
todos tenemos por el Centro 
de Rehabilitación y por todos 
los pacientes que requieren 
continuar con las atenciones, 
es por eso que todos están 
invitados a sumarse a esta 
iniciativa”. 

Por su parte, Vásquez, dijo 
que “estamos a poco tiempo 
de finalizar las Jornadas y ha-
ciendo bastantes actividades en 
diversos sectores. Hemos izado 
la bandera en distintos puntos 

de la ciudad, para recordarle 
a los vecinos que estamos en 
época de Jornadas y tenemos 
que ser generosos”. 

Para este año, la meta es 
de mil 120 millones de pesos, 
que irán en directo beneficio 

de los más de seis mil pa-
cientes que se atienden en el 
Centro de Rehabilitación. La 
cruzada solidaria culminará 
el sábado 16 de noviembre en 
el Teatro Municipal José Bohr 
de Punta Arenas.

“El taller de mosaicos 
en Williams”, es un fiel 
ejemplo de cómo el teji-
do social puede conseguir 
alianzas aún más grandes 
y poderosas que van más 
allá de la congregación de 
personas, logrando agrupa-
ción de organizaciones para 
conseguir objetivos y mejo-
rar la calidad de vida de los 
involucrados.

Esta iniciativa, f i-
nanciada por el Fondo de 
Fortalecimiento para Or-
ganizaciones de Interés 
Público, FFOIP., pertene-
ciente a la Secretaría General 
de Gobierno, está integrada 
por la Junta de Vecinos, el 
Club del Adulto Mayor y la 
Fundación Te Apoyo, de la 
misma comuna. Tres orga-
nizaciones que visualizaron 
un interés en común que ra-
dica en la diversificación 
de la oferta de actividades 
artísticas manuales, brin-
dando conocimientos para 
hermosear los entornos, 
desarrollar oportunidades 
laborales y propiciar el de-
sarrollo de la creatividad, 

espacios de entretención, 
vida social y ocio.

El taller, que se realizará 
de manera presencial en la 
Junta de Vecinos N°1, está 
dirigido a 3 grupos objetivos: 
adultos mayores, mujeres y 
personas autistas.

El seremi de Gobierno, 
Andro Mimica, explicó que 
la iniciativa colabora con 
el mantenimiento del teji-
do social, primordial para 
el desarrollo de las políti-
cas públicas del Gobierno 
del Presidente Gabriel Bo-
ric. Agregó que la idea es 
que las personas sientan 
una mano, una compañía 
del Estado, a través de es-
tos fondos que se ponen a 
disposición de las organi-
zaciones. “Por segundo año 
consecutivo, Cabo de Hor-
nos se ha adjudicado nuestros 
Fondos de Fortalecimiento 
para Organizaciones de In-
terés Público. Entendemos 
que el trabajo de las orga-
nizaciones es fundamental, 
sobre todo en zonas tan ais-
ladas.”, sostuvo el vocero de 
Gobierno.

Organizaciones sociales 
crean alianza para 
proyecto de mosaicos

Puerto Williams

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com
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PARA UN MEJOR 
FUTURO PARA TODOS
VOTA POR LA EXPERIENCIA

VOTA POR LOS CANDIDATOS DE LA 
DEMOCRACIA CRISTIANA PARA MAGALLANES
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Más de 30 cirugías se 
realizan diariamente 
en el Hospital Clínico 

de Magallanes

En contexto de listas de espera

Se señaló que en el periodo final del año se requiere de un  ●
esfuerzo adicional en la gestión del recinto, del Servicio de 
Salud y de toda la Red Asistencial, para poder dar continuidad 
de la atención y los mejores cuidados a los usuarios.

Hospital Clínico de Magallanes garantiza la continuidad de la atención de la 
comunidad magallánica.
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quiebre de stock a nivel 
país, reiteró que “esta 
situación es un hecho 
puntual que tiene que ver 
con los proveedores de 
los insumos, sin embar-
go, entendiendo que este 
periodo de final de año 
requiere de un esfuerzo 
adicional en la gestión 
del Hospital Clínico, del 
Servicio de Salud y de 
toda la Red Asistencial 
para poder dar conti-
nuidad de la atención y 
los mejores cuidados a 
nuestros usuarios, es que 
estamos en coordinación 
permanente y apoyando 
en todo lo que se requie-
re para que nuestra Red 
Asistencial pueda seguir 
entregando los servicios a 
los usuarios”, puntualizó 
la autoridad de salud.

semana”, indicó el director 
(s) Marcelo Torres.

Agregó que, la priori-
dad del establecimiento 
es contar con todos los 
insumos para brindar las 
prestaciones necesarias a 
los usuarios. “Nosotros 
desar rollamos más de 
30 cirugías diarias, to-
das ellas sin mayores 
inconvenientes en con-
texto de lista de espera 
y de los requerimientos 
que los propios médicos 
van definiendo confor-
me a la situación de cada 
usuario/a. Nuestra prio-
ridad son los pacientes y 
esperamos seguir dando 
la cobertura que hemos 
brindado al día de hoy, 
sin inconvenientes”, resal-
tó el también subdirector 
administrativo del prin-
cipal establecimiento de 
salud de Magallanes.

Torres consignó, ade-
más, que se han efectuado 
diversas licitaciones des-
de el establecimiento, las 
que han sido adjudicadas 
a f in de contar con los 
insumos necesarios para 
brindar las prestaciones 
requeridas. No obstante, 
se debe considerar que 
los factores externos son 
latentes.

Por su parte, la sere-
mi de Salud, Francisca 
Sanfuentes, junto con la-
mentar la situación que 
se ocasionó a raíz de un 

Reforzando que 
la prioridad del 
Hospital Clínico 
de Magallanes es 

garantizar la continuidad 
de la atención de la comu-
nidad magallánica, a la vez 
de lamentar la situación 
acontecida con un usua-
rio que vio postergada 
su intervención debido 
a factores externos, el 
director (s) del Servicio de 
Salud Magallanes, Marcelo 
Torres, informó que desde 
el establecimiento de salud 
se han desarrollado las 
gestiones necesarias para 
que esta situación -en lo 
posible- no se vuelva a 
repetir.

“Esta fue una situa-
ción puntual que se debió 
a que el proveedor que te-
nía que suministrarnos 
guías para hemodinamia 
de cirugías vasculares, no 
contó con lo requerido, 
nosotros habíamos emi-
timos la orden de compra 
hace más de una semana 
y él indica que, por quie-
bre (de stock) nacional, 
no podría enviarlo hasta 
el día jueves. Se hicieron 
los contactos con otras 
empresas y, lamentable-
mente, se encontraban en 
la misma situación, lo que 
impidió que contáramos 
con ese insumo para esta 

Nosotros desarro-
llamos más de 30 
cirugías diarias, 
todas ellas sin ma-
yores inconvenien-
tes en contexto de 
listas de espera”.

Marcelo Torres,
Director (s) HCM.

Radonich
Alcalde

Alicia Stipicic 
Concejala

Vota I-267

Para que el Buen 
trabajo continúe

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com
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LUNES A VIERNES DE 10.00 A 13.00 HRS Y 15.00 A 20.00 HRS. 
SÁBADOS DE 10.00 A 13.00 Y 15.00 A 18:00 HRS.

BORIES #783 Y EN CALLE 
SALVADOR ALLENDE #399

APERTURA EL MARTES 1RO DE OCTUBRE

Todo sol

20% 
DE DCTO  
(Excepto lentes 
con mayores 
descuentos)

15% 
DE DCTO  
En Lentes 
con 
Multifocal

Lentes 
de niños 
Con cristales

GRATIS

40%
DE DCTO.  
En cristales 
blue screen 
propio

30%
DE DCTO. 
En cristales 
policarbonato 
banco AR

LAS SÚPER PROMOS 
DE ORANGE

han vuelto! 

AGENDE SU HORA AL    
    +569 7720 8721

Masivo término de la tercera versión 
de “Actívate, Cuídate, Vive sin ACV”

Proyecto intersectorial

La jornada dio por finalizada su tercera versión a través del Congreso Estudiantil ACV, instancia en que los alumnos de  ●
los diversos colegios y liceos participantes expusieron lo aprendido en este periodo.

Con masiva participación se desarrolló el 
proyecto intersectorial “Actívate, Cuídate, Vive 
Sin ACV”.
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Universidad de Magallanes 
(UMAG) con sus carreras de 
la salud y de educación.

Durante los dos primeros 
meses los estudiantes de los 
liceos Luis Alberto Barrera, 
Polivalente Sara Braun, 
Liceo Experimental UMAG 
e Insafa participaron de los 
distintos talleres que impar-
tieron docentes y alumnos de 
las carreras de Kinesiología, 
Fonoaudiología, Nutrición 
y Dietética, Enfermería 
y Educación Física de la 
Universidad de Magallanes. A 
su vez, también participaron 
en el taller de salud mental, 
realizado por los equipos de 
atención primaria.

Paralelamente, fueron 
parte de actividades com-
plementarias, en las cuales 
también pudieron colocar en 
práctica lo aprendido, como 
fue la Feria Estudiantil ACV 
y un plogging que unió la ac-
tividad física con el cuidado 
hacia el medio ambiente.

El Congreso contó con 
la presencia del seremi de 
Gobierno, Andro Mimica; la 
seremi de Salud, Francisca 
Sanfuentes; el director 
del Servicio de Salud (s), 
Marcelo Torres; la direc-
tora de Departamento de 
Enfermería de la UMAG, 
Marisol Popovich; el neu-
rólogo Javier Gaete del 
Hospital Clínico, como 
uno de los coordinadores 
del Proyecto; la orientado-
ra del Liceo Experimental 
UMAG, Mavis Oyarzún; y 
los referentes de las diver-
sas instituciones ejecutantes 
del proyecto. 

La autoridad de Salud, 
Francisca Sanfuentes, ex-
plicó que “estamos muy 
contentos al finalizar con 
este congreso, en que los 
estudiantes nos han pre-
sentado todos los factores 
protectores y, además, te-
mas de salud relacionados a 
los accidentes cerebrovas-

Después de casi tres 
meses de trabajo 
y aprendizaje, la 
mañana del miér-

coles en el Centro Cultural 
“Claudio Paredes Chamorro”, 
el Proyecto Intersectorial 
“Actívate, Cuídate, Vive sin 
ACV” dio por finalizada su 
tercera versión a través del 
Congreso Estudiantil ACV, 
instancia en que los alumnos 
de los diversos colegios y 
liceos participantes expu-
sieron lo aprendido en este 
periodo.

Este trabajo inédito e 
intersectorial fue impulsa-
do por la Seremi de Salud 
junto al Hospital Clínico 
Magallanes (HCM), a tra-
vés del Departamento de 
Neurología, el Servicio 
de Salud Magallanes, el 
Departamento de Salud 
Mental de la Cormupa y la 

culares. Y quiero agradecer 
también la motivación, el 
compromiso y la participa-
ción tan activa de todos los 
estudiantes de los estable-
cimientos que estuvieron 
involucrados, también de 
sus docentes, de sus pro-
fesores, de la Universidad 
de Magallanes y los estu-
diantes de las carreras de 
la salud que nos acompaña-
ron. Y, por supuesto, todos 
los equipos del servicio, 
Seremi, atención prima-
ria y del Hospital Clínico, 
que estuvieron por tercer 
año involucrados en el de-
sarrollo de este proyecto, 
que creemos que es tremen-
damente potente, porque 
nos moviliza a todos como 
comunidad y como sector 
salud a tomar conciencia 
y a cuidar nuestros esti-
los de vida y hábitos para 
tener una vida futura y pre-
sente también mucho más 
saludable”.

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com
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Con perros detectores de droga encuentran 
marihuana en ferry a Puerto Williams

Pasajero fue detenido y formalizado

El procedimiento correspondió a una fiscalización conjunta entre Aduanas y la Armada de Chile. ●

Esta es la droga que se encontró en el ferry, la cual fue incautada por 
Armada y Aduanas. 

Los canes junto a sus guías recorrieron distintas 
dependencias del ferry. 

El operativo contó con 
la participación de funcio-
narios de Aduanas, Policía 
Marítima y un can detector, 
obteniéndose como resulta-
do el hallazgo de 10 gramos 
de marihuana, acompañado 
de elementos propios para 
su consumo.

En cumplimiento de los 
protocolos establecidos, 
se realizaron las pruebas 
de campo correspondien-
tes, las cuales arrojaron 
coloración positiva para 
sustancias psicotrópicas y 
en vista a los anteceden-
tes se efectuó la detención 
y desembarco de la perso-
na, quedando en calidad de 
detenida y siendo traslada-
da a la Capitanía de Puerto 
de Punta Arenas para la 
adopción del procedimiento 
correspondiente. Fue for-
malizado por infracción al 
artículo 50 de la Ley 20.000, 
y por instrucción del fiscal 
de turno quedó en libertad 
bajo apercibimiento.

procedimiento conjunto con 
personal de la Unidad de 
Drogas y Delitos conexos 
de la Dirección Regional de 
Aduanas de Punta Arenas en 
el ferry “Kaweskar”, atraca-
do en el terminal marítimo de 
Tres Puentes a la espera de 
zarpar a Puerto Williams.

El Departamento 
de Operaciones 
de la Gobernación 
M a r í t i m a  y 

Capitanía de Puerto de 
Punta Arenas, efectuó un 
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Avanzan las obra que le darán un 
nuevo rostro al Gimnasio Fiscal

Mejoramiento integral

Alrededor de 2 mil millones es la inversión destinada para este recinto deportivo. ●

Estos proyectos son vitales para fomentar el deporte y la actividad física.

Durante la mañana 
del miércoles, el 
delegado presi-
dencial junto al 

director del IND y al sere-
mi de Deportes realizaron 
una visita inspectiva a los 
avances de los proyectos en 
ejecución en el Gimnasio 
Fiscal de Punta Arenas, los 
cuales son fundamentales 
para el desarrollo del depor-
te en nuestra comunidad.

La iniciativa contempla 
la reparación de la pisci-
na y nuevos camarines. Se 
suma el mejoramiento de 
la cancha de lanzamiento, 
y la reparación y pintura 
del techo. Lo trabajos en 
su totalidad involucran al-
rededor de 2 mil millones 
de pesos.

José Ruiz, delegado pre-
sidencial, comentó acerca 
de estos proyectos de me-
joramiento que “estamos 
en el Gimnasio Fiscal, don-
de se están ejecutando dos 
importantes obras. Son un 
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poco más de 1.300 millo-
nes de pesos que aporta el 
Gobierno del Presidente 
Gabriel Boric para mejorar 
la infraestructura deportiva 
del recinto. Principalmente 
es un mejoramiento nota-
ble en la piscina, cambio de 
bombas, reparación de fil-
traciones, y el mejoramiento 
de la rampa de acceso uni-
versal. Estamos hablando de 
que se pueden ver benefi-
ciados 70.000 usuarios que 
ocupan la piscina anualmen-
te. Pero también beneficia 
enormemente a las y los 
deportistas”.

Por su parte, el director 
de IND, Héctor Serka, ex-
puso que “básicamente es 
intervenir el vaso de la pis-
cina que ya está con bastante 
uso. En los alrededores de 
la piscina hay un cambio 
de piso, un piso más mo-
derno, antideslizante, más 
las rampas de acceso uni-
versal y, a su vez, sala de 
máquinas y más camarines, 
creando también camarines 
de accesibilidad universal. 
Y ¿por qué? Porque eso es 

lo mandatado por nuestro 
Gobierno para que todos 
puedan tener los accesos 
como corresponden a insta-
laciones que sean de calidad 
y gratuitas para el uso de la 
comunidad”.

También se refirió al 
resto de los trabajos: “Para 
la zona de lanzamiento se 
está importando una caja de 
lanzamiento desde España, 
ya viene en camino desde 
Europa. A su vez, son más 
de 200 millones de pesos 
que se están complemen-
tando para que todo el 
complejo esté en armonía y 
también poder desarrollar, 
el próximo año, un centro 
de alto rendimiento regio-
nal, con más conectividad 
y en un entorno seguro y 
controlado”.

¿Cuándo van a estar lis-
tas las obras?  

Se espera el 2 de enero 
ya estar abriendo a comu-
nidad, sin embargo, la parte 
de camarines concluirá 
en el invierno del próxi-
mo año.

Elige Calidad, 
Elige Termoaustral

ENVÍANOS TU 
PROYECTO

DIRECCIÓN: CIRCUNVALACIÓN ESQ. GENERAL DEL CANTO
VENTASTERMOAUSTRAL@GMAIL.COM       +56 227775005

+569 82812334 VENTANAS-DE-PVC-TERMOAUSTRAL

HORARIOS DE ATENCIÓN:
LUNES A VIERNES 
DE 08:00 A 12:00 HRS. 
Y DE 14:00 A 19:00 HRS.PINCHA AQUÍ

Ventanas de Pvc - Termopaneles Térmicos y de Seguridad

FÁBRICA DE VENTANAS

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com

https://www.instagram.com/termoaustral/
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Exámenes Visuales

Amplia variedad de 
lentes de contacto 
y gafas recetadas.

Hermosos y exclusivos 
lentes de sol para lucir 
con estilo.

SUCURSAL AV COLON ESQUINA MAGALLANES
CASA MATRIZ: MÓDULO CENTRAL ZONA FRANCA, LOCAL 017

Optica Gafas @gafas.cl

Gestiona tu hora oftalmológica 
aquí      +569 35573342

Noel Valenzuela el candidato que espera 
fortalecer la gestión en seguridad 

Postula al Concejo Municipal de Punta Arenas

Expresó que es primordial “fortalecer nuestra seguridad y garantizar nuestra tranquilidad”. ●

Noel Valenzuela, candidato a concejal por Punta Arenas.

dad se apodere de nuestra querida 
ciudad”.

Para el candidato uno de 
sus compromisos es impulsar 
proyectos que fortalezcan la se-
guridad pública, “trabajando de 
la mano con nuestras policías y, 
sobre todo, protegiendo a nues-
tra ciudadanía”. 

Para Valenzuela, es impor-
tante potenciar la seguridad 
municipal, “que sin duda es un 
gran aporte”. Asimismo, subra-
yó que es importante tener una 
oficina de seguridad pública “que 
cuente con análisis táctico - ope-
rativo, que permita identificar los 
problemas emergentes e identificar, 
crear, almacenar, usar y compar-
tir información con los diferentes 
componentes estatales para de-
nunciar en breve plazo”.

Noel Valenzuela destaca la 
necesidad de ampliar el sistema 
de cámaras de seguridad inteli-
gentes, “implementando cámaras 
más que panorámicas, de reco-
nocimiento de placas patentes y 
biométricas en puntos estratégi-
cos, que ayuden eficazmente a 

nuestras policías en sus trabajos 
investigativos, optimizando tiem-
po y recursos”.

Señala, además, que otro de 
los puntos a fortalecer en la segu-
ridad tiene que ver con “fortalecer 
las denuncia anónimas en Punta 
Arenas potenciación la red de au-
tocuidado vecina. No podemos 
bajar la guardia. La seguridad 
es un derecho fundamental, y 
es mi prioridad garantizar que 
Punta Arenas siga siendo una 
ciudad donde podamos vivir 
tranquilos”.

Finalmente, el candidato 
manifestó que “quiero expresar 
mi más sincero agradecimien-
to a Francisco Pinochet (jefe de 
Seguridad de la Municipalidad 
de Parral) y Cristián Vásquez (en-
cargado de la Unidad de Análisis 
Investigativo de la Municipales de 
Las Condes) por su valiosa ase-
soría en materia de seguridad 
municipal. Gracias a su expe-
riencia y logros significativos, he 
podido fortalecer mis propues-
tas para mejorar la seguridad en 
nuestra ciudad”.

Hoy culmina la propa-
ganda electoral y los 
candidatos se encuen-
tran dando a conocer 

sus prioridades hasta el último 
minuto. Es así que el candidato a 
concejal por Punta Arenas, Noel 
Valenzuela, no duda en señalar 
que una de sus prioridades es la 
seguridad.

Para el candidato, hoy uno de 
los temas prioritarios de la ciu-
dadanía es la seguridad: ”Nadie 
está indiferente ante la situación 
de seguridad que vive el país. 
Hemos sido testigos del aumento 
exponencial de la criminalidad, 
que ha afectado muchos secto-
res y nuestra calidad de vida. En 
Punta Arenas, no podemos per-
mitir que esta tendencia siga en 
ascenso. Aunque nuestra geogra-
fía aislada históricamente nos ha 
protegido, hoy esto ya no es un 
obstáculo para los delincuentes. 
Debemos estar preparados para 
actuar y evitar que la criminali-

Clínica Veterinaria

Servicios: Urgencias, Cirugías, Hospitalización, 
Laboratorio, Consultas y Farmacia.

*Sujeta a disponibilidad de personal e instalaciones

+56 9 44751053
Avenida Salvador Allende 01393, 2do piso
Horario 08:00 a 13:00 y 14:00 a 23:30 hrs.

-

https://www.instagram.com/petto.cl/?hl=es
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CONTÁCTENOS

LAVADERO EXPRESS
MANTENIMIENTO PREVENTIVO
MECÁNICA EN GRAL
LUBRICENTRO
SCANNER
BALANCEO
FRENOSFRENOS
RECTIFICACIÓN 

A precios bajos con la mejor calidad

¡RECIÉN LLEGADOS
 

SWEATERS 
Y BLUSAS
PRIMAVERA VERAN

O

Dirección: 
calle Chiloé 1359, al llegar a Independencia 

(Ex biblioteca municipal)

Horarios de atención: 
Lunes a viernes de 10:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

Sábados de 11:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

“Quise ser candidato para trabajar con las 
necesidades reales de los porvenireños”

Carta independiente a la alcaldía de Porvenir, Cristian Andrade Gallardo:

Destacó su independencia, señalando que producto de eso puede trabajar por la verdaderas necesidades que hoy se  ●
tienen en la capital fueguina.

Cristian Andrade Gallardo, candidato a alcalde de Porvenir.
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En cuanto a su opción de 
no apoyarse de ningún parti-
do político, aseguró que “ser 
independiente me otorga la li-
bertad de tomar decisiones sin 
estar atado a una línea políti-
ca de un partido en específico. 
Además, nunca he militado 
en uno y el ser independien-
te me permite también hacer 
alianzas con otros partidos y 
candidatos, buscando construir 
el Porvenir que todos queremos 
y necesitamos”. 

 
Encuentro ciudadano

Por otra parte, como par-
te de su campaña organizó un 
encuentro ciudadano que tuvo 
una muy buena recepción por 
parte de la comunidad fueguina. 
“Quisimos dar a conocer nues-
tro plan de trabajo recibiendo 
comentarios y sugerencias que 
fueron incluidas en el documen-
to que presentamos. También 
realizamos hace unos días una 
actividad familiar enfocada a la 
infancia y adolescencia, donde 

nos apoyaron artistas locales. En 
ambas actividades hemos senti-
do el respaldo de la gente”.

Agregó que “hemos esta-
do conectados con el territorio 
desde el primer momento de 
esta candidatura, ya que este 
proyecto nace desde las ba-
ses sociales. Sé que hay temas 
urgentes que como municipio 
deberíamos atender, como la 
conectividad, la ausencia de un 
matadero para la comuna y la re-
gularización de las ordenanzas 
municipales respecto de tenen-
cia responsable y seguridad, por 
dar algunos ejemplos; y quere-
mos trabajar en dar solución a 
estos problemas”. 

Una de sus estrategias prin-
cipales -señala- es construir un 
plan de acción que incluya las 
voces de la comunidad. Para el 
candidato independiente es esen-
cial partir desde las solicitudes 
de quienes realmente habitan 
el territorio, teniendo en cuen-
ta sus complejidades, carencias 
y potencialidades. 

Con una apuesta distinta 
y cercana a las necesi-
dades de la comuna, 
Cristian Andrade 

Gallardo se sumó a la carrera 
por la alcaldía de la comuna de 
Porvenir. El trabajador social 
conversó con El Pingüino, donde 
comentó que tomar la decisión 
de ser candidato no fue fácil, 
pero sintió que podía ser un 
gran aporte en la ciudad que 
lo vio nacer. 

“Quise ser candidato para 
trabajar con las necesidades rea-
les de los porvenireños, ya que 
considero que para avanzar se 
necesita un acercamiento real 
con las personas, conocer sus 
necesidades, demandas y ur-
gencias. Fue una decisión difícil 
y compleja ya que es llevar la 
dirección de nuestra comuna y 
trabajar para lograr un bien co-
mún para todos y todas, sin dejar 
a nadie excluido”, expuso.
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AVISO DE REMATE

Ante Primer Juzgado Letras Punta Arenas, el día 6 de noviembre de 
2024 a las 12:00 horas, mediante videoconferencia plataforma Zoom, 
se rematará inmueble ubicado en Punta Arenas, calle o Pasaje Lago 
Tyndall N°04275, Conjunto Habitacional Torres del Paine, el cual se 
encuentra inscrito a nombre de don Carlos Andrés Rivas Saavedra a 
Fs.1.442 N°2.620, del Registro de Propiedad del año 2011, del Con-
servador de Bienes Raíces de Punta Arenas. Mínimo subasta 3.856,60 
Unidades de Fomento equivalente en pesos a fecha de la subasta. 
Interesados no deberán encontrarse con inscripción vigente en calidad 
de deudores en el Registro Nacional de Deudores de Pensiones de Ali-
mentos y deberán rendir garantía del 10% del mínimo en vale vista, el 
que deberá hacerse llegar a la Secretaría del Tribunal de lunes a vier-
nes de 10:00 a 14:00 horas, a más tardar el día anterior a fecha rema-
te. Subastador deberá pagar precio de adjudicación mediante depósito 
judicial o cupón de pago del Banco Estado, obtenido desde el Portal 
www.pjud.cl, en la cuenta corriente del Tribunal N°91.900.103.048, del 
Banco Estado, RUT 60.313.003-0, dentro de quinto día hábil a contar 
de fecha remate. Interesados deberán ingresar en la respectiva causa, 
con su clave única a través de la Oficina Judicial Virtual, a más tardar 
a las 14:00 horas del día anterior a la subasta, un escrito en el cuál 
junto con su individualización, manifiesten su interés de participar en 
el remate, señalen correo electrónico y número de contacto. Además, 
deben tener activa su Clave Única del Estado para la suscripción de la 
correspondiente acta de remate y contar con conexión a Internet para 
realizar las ofertas a través de la plataforma Zoom. Resto de bases y 
demás antecedentes en sitio Web Poder Judicial, causa Rol N°198-
2021, caratulada “Banco de Chile con Rivas”.

 

 

Flavia Javiera Del Carmen Guajardo Hermosilla 
Secretario 
PJUD 
Once de octubre de dos mil veinticuatro 
12:33 UTC-3 

034495205501
!

Magallánico destaca en la industria 
Fintech latinoamericana

Rodrigo Durán Guzmán

Dos profesionales chilenos han sido claves en la transformación de CryptoMKT, una de las fintech más relevantes en  ●
Latinoamérica. María Fernanda Juppet, como CEO, y Rodrigo Durán Guzmán, como director de Comunicaciones, han 
reposicionado a la compañía tras superar años de crisis, consolidando su reputación y credibilidad en el ecosistema de 
criptomonedas.

Rodrigo Durán Guzmán, periodista magallánico.
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afectaron tanto a la marca 
como a la compañía. Juppet 
y Durán han demostrado una 
resiliencia admirable, logran-
do reposicionar la Fintech, de 
origen chilena - y con pre-
sencia en Chile, Argentina, 
Perú, Colombia y Brasil - en 
la cima del ecosistema crip-
to latinoamericano.

María Fernanda Juppet, 
CEO de CryptoMKT, es 
una abogada egresada de la 
Universidad Central de Chile 
y Magíster en Derecho de la 
Empresa por la Universidad 
del Desarrollo. Su liderazgo 
ha sido crucial para enca-
minar a la empresa hacia la 
estabilidad y el crecimien-
to, guiando a CryptoMKT 
con una visión estratégica 
clara y enfocada en consoli-
dar la confianza tanto en sus 
usuarios como en el merca-
do. Gracias a su gestión, la 

compañía ha fortalecido su 
reputación, abriéndose paso 
en un contexto de compe-
tencia feroz.

Junto a ella, el magha-
llánico Rodrigo Durán 
Guzmán, periodista de la 
Universidad Diego Portales 
(UDP), con un máster en 
Comunicación Empresarial de 
la Universitat Pompeu Fabra 
de Barcelona, ha sido clave 
en la redefinición de la es-
trategia de comunicación de 
CryptoMKT. Su labor como 
director de Comunicaciones 
ha permitido mejorar notable-
mente la percepción pública 
de CryptoMKT, recuperando 
la credibilidad y estableciendo 
un diálogo abierto y transpa-
rente con los usuarios. 

Guzmán, en conversación 
con Pingüino Multimedia, ex-
presó que “ser parte del grupo 
de chilenos que destacan en 

En el vertiginoso y 
competitivo mun-
do de la tecnología 
financiera, dos chi-

lenos se han ganado un lugar 
destacado a nivel latinoameri-
cano. María Fernanda Juppet 
y el magallánico Rodrigo 
Durán Guzmán, ambos en el 
exchange de criptomonedas 
CryptoMKT, han logrado 
posicionar a esta Fintech 
como un referente regional, 
superando adversidades y 
trazando un camino de éxito 
y renovación.

A punto de celebrar 
el octavo aniversario de 
CryptoMKT, esta dupla de 
profesionales ha sido el motor 
detrás de una transformación 
profunda. Enfrentando sie-
te años de dificultades que 

Objetivo principal realizar su procedimiento dental
mientras disfruta de sus vacaciones en Reñaca

PRIMER CONCEPTO 
DE INNOVACION 

TURISMO DENTAL 
PARA MAGALLANES

VISITA NUESTRO INSTAGRAM
@clinicamarchdent

+(569) 89915202 / +56322831818
Correo:clinicamarchdent@gmail.com 

PINCHE 
AQUÍ

Sobre $1.000.000 estadía gratis - Oferta válida hasta el 31 de diciembre.

la industria fintech (junto a 
María Fernanda Juppet) en 
Latinoamérica es un orgullo 
y una responsabilidad. Cada 
paso que damos es una prueba 
de que, desde Chile, pode-
mos innovar y transformar 
la forma en que operan las 
finanzas en la región”. 

Además el peripodista 
destacó que “nuestra trayec-
toria (con María Fernanda 
Juppet) ha estado marcada 
por desafíos, pero también 
por grandes aprendizajes. 
Hoy, ser reconocidos y desta-
cados como actores relevantes 
en la industria fintech lati-
noamericana nos motiva a 
seguir creando soluciones 
que impacten de manera 
positiva tanto a los usua-
rios como a los mercados 
emergentes”.

El trabajo de Juppet y 
Durán ha sido más que un 

desafío profesional; ha sido 
un esfuerzo personal y com-
prometido que ha impactado 
a cada rincón de CryptoMKT. 
No sólo han superado las cri-

sis del pasado, sino que han 
consolidado una empresa 
preparada para enfrentar el 
futuro de la industria fintech 
en Latinoamérica.

https://www.instagram.com/clinicamarchdent/
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 COLEGIO NOBELIUS:
 Av. Arturo Merino Benitez 777-783, Punta Arenas
 612 231196
 secretaria@nobelius.cl
Consultas Directora: +569 83548943
Consultas Secretaría: +569 83549559

FINANZAS:
  Lautaro Navarro 1066, 
 Oficina 405, Punta Arenas
 612 227034
 +569 83550123
 finanzas@nobelius.cl

ADMISIÓN:
  612 227034
 +569 83550123
 admision@nobelius.cl 

COLEGIO NOBELIUS 
“LEALTAD, NOBLEZA, SABIDURÍA”

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
35 años al servicio de la educación en Punta Arenas

Consultas por vacantes al correo:
admision@nobelius.cl

- Formación integral

- Gimnasio propio en el mismo 

establecimiento

- Grato ambiente

- Preparación para la PAES

- Centro de Aprendizaje

- Programa propios de inglés 

con énfasis en lo conversacional 

(preparación para exámenes 

internacionales)

VARIEDAD DE 
ACTIVIDADES:

- Deportivas

- Artísticas

- Musicales

- Debate

- KIOSKO MESÓN SALUDABLE

INGRESE 
AQUÍ

FORMA PARTE DE 
LA COMUNIDAD 

NOBELIANA

https://www.facebook.com/people/Colegio-Nobelius-Oficial/100064201205133/
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AVISO DE REMATE

Ante Primer Juzgado Letras Punta Arenas, el día 7 de noviem-
bre de 2024 a las 12:00 horas, mediante videoconferencia pla-
taforma Zoom, se rematará inmueble ubicado en Punta Arenas, 
calle Ignacio Carrera Pinto N°1.111, Departamento 3, el cual se 
encuentra inscrito a nombre de don Jorje Eduardo Mancilla Or-
tiz, a Fs.938 N°1676, del Registro de Propiedad del año 2014, 
del Conservador de Bienes Raíces de Punta Arenas. Mínimo 
subasta $39.321.443. Interesados no deberán encontrarse con 
inscripción vigente en calidad de deudores en el Registro Nacio-
nal de Deudores de Pensiones de Alimentos y deberán rendir 
garantía del 10% del mínimo en vale vista, el que deberá ha-
cerse llegar a la Secretaría del Tribunal de lunes a viernes de 
10:00 a 14:00 horas, a más tardar el día anterior a fecha rema-
te. Subastador deberá pagar precio de adjudicación mediante 
depósito judicial o cupón de pago del Banco Estado, obtenido 
desde el Portal www.pjud.cl, en la cuenta corriente del Tribunal 
N°91.900.103.048, del Banco Estado, RUT 60.313.003-0, dentro 
de quinto día hábil a contar de fecha remate. Interesados debe-
rán ingresar en la respectiva causa, con su clave única a través 
de la Oficina Judicial Virtual, a más tardar a las 14:00 horas del 
día anterior a la subasta, un escrito en el cuál junto con su indi-
vidualización, manifiesten su interés de participar en el remate, 
señalen correo electrónico y número de contacto. Además, de-
ben tener activa su Clave Única del Estado para la suscripción 
de la correspondiente acta de remate y contar con conexión a 
Internet para realizar las ofertas a través de la plataforma Zoom. 
Resto de bases y demás antecedentes en sitio Web Poder Ju-
dicial, causa Rol N°176-2024, caratulada “Banco de Chile con 
Mancilla”.
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Reggaeton Boy’s: el fenómeno musical 
de los 2000 vuelve a Punta Arenas

Mañana en el Hotel y C Dreams

El show del trío de origen haitiano tendrá lugar este viernes en el Restobar Lucky 7 de Dreams. ●

mo su regreso, este viernes a 
tierra magallánica. En una con-
versación exclusiva con este 
medio, David Versaille expre-
só su alegría: “Podemos decir 
que Reggaeton Boy’s está de 
vuelta. Estamos demasiado fe-
lices de volver a encontrarnos 
con nuestro público a lo largo 
y ancho de todo Chile”.

El tour “Muévelo” reco-
rrerá diversas ciudades del 
país, desde Iquique hasta 
Punta Arenas, con el res-
paldo de la cadena Dreams, 
conocida por su presencia 
nacional y su capacidad para 
ofrecer espectáculos. Este re-
greso no solo significa una 

oportunidad para los fans 
de revivir viejos recuerdos, 
sino también para disfrutar 
de nuevas producciones mu-
sicales del trío.

La historia 
El origen de Reggaeton 

Boy’s se remonta a su infancia 
en Puerto Príncipe, Haití. Pierre 
Richard Desarmes y Gyvens 
Laguerre se conocieron en el 
coro gospel de su iglesia, y fue 
allí donde comenzaron a ex-
plorar su pasión por la música. 
Junto a David Joseph Versaille, 
comenzaron a cantar y bailar 
en las calles al ritmo del ra-
ggamufin, un estilo musical 

El trío Reggaeton Boy’s 
llega nuevamente a 
Punta Arenas en 
medio de su gira de-

nominada “Muévelo”. Después 
de una ausencia de 12 años, los 
intérpretes de éxitos inolvida-
bles como “Que La Azote” y 
“Sexy” recorrieron el país el 
año pasado con la promesa de 
regresar para revivir la magia 
musical que marcó una época 
en Chile.

Un regreso triunfal
Pierre Desarmes, David 

Versaille y Gyvens Laguerre, 
los nombres detrás de Reggaeton 
Boy’s, anunciaron con entusias-

que se basa en rimas rítmicas 
e improvisadas.

En 2000, Desarmes y 
Laguerre llegaron a Santiago 
a estudiar en la Universidad 
Diego Portales. La inestabi-
lidad política y económica de 
Haití les llevó a replantearse 
su futuro, y decidieron que-
darse en Chile. Fue así como 
comenzaron a trabajar en dis-
cotecas y en grabaciones, lo 
que eventualmente llevó a la 
formación de Reggaeton Boy’s 
en 2002, con la incorporación 
de Versaille.

El grupo lanzó su primer 
álbum, “Nos Fuimo Afuegote, 
Perreando y Sandungueando” 

en 2005, que incluyó covers de 
éxitos de Don Omar y Daddy 
Yankee. Su presencia en el 
programa juvenil “Mekano” 
consolidó su popularidad, y 
el éxito continuó con su se-
gundo álbum, “El Despegue” 
(2006), que presentó el hit ra-
dial “Báilalo”.

Show
A solo horas de su espera-

da actuación en la región, los 
Reggaeton Boy’s manifestaron 
su entusiasmo por la respues-
ta constante de sus seguidores. 
A pesar de su ausencia, el ca-
riño del público nunca dejó 
de llegar. En este contexto, el 

grupo ha lanzado dos nuevos 
sencillos, “Otra Noche” y “El 
Cora”, los cuales compartirán 
con su público.

La jornada arranca pasadas 
las 23 horas, donde los artistas 
ofrecerán una noche llena de 
baile y alegría. “El hecho de 
regresar al sur cuando la pri-
mavera está a punto de llegar 
es algo especial. Un lindo de-
safío de poder viajar con ese 
calor humano propio del rit-
mo que cultivamos”, afirmó 
Versaille.

El acceso al espectáculo es 
gratuito con la entrada al ca-
sino, cuyo importe total es en 
beneficio fiscal.
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Hasta el Hito 1 que marca el límite 
entre Chile y Argentina en la boca orien-
tal del Estrecho de Magallanes, al norte 
de la comuna de Primavera en Tierra del 
Fuego, llegó la comitiva de funcionarios 
encabezada por el seremi de Bienes Na-
cionales, Sergio Reyes, y el encargado de 
la unidad de Catastro, Iván Sasso.

De esta manera, con el apoyo del per-
sonal que habita el faro Espíritu Santo, 
administrado por la Armada de Chile, 
se pudo trazar un nuevo polígono fiscal 
de 356 metros cuadrados, alineado a los 
diferentes puntos geodésicos o vértices 
que sirven de referencia para la con-
fección de la planimetría del lugar y la 

manutención del trazado fronterizo en-
tre Chile y Argentina.

El seremi de Bienes Nacionales, planteó 
que “como Bienes Nacionales contribui-
mos a evitar interpretaciones erróneas o 
ambigüedad en la soberanía del Estrecho 
de Magallanes, expresó el Seremi Sergio 
Reyes. Esta visita entonces, responde a 
una permanente tarea de fiscalización 
territorial y también al cumplimiento 
del mandato presidencial de Gabriel Bo-
ric, para velar por los intereses soberanos 
del país sobre el Estrecho de Magallanes 
y el normal ejercicio de las labores que 
son propias del ministerio de Defensa en 
nuestra región”.

Bienes Nacionales visitó y realizó estudios en el punto geográfico Hito 1
Se trazó un nuevo polígono fiscal de 356 metros
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Comité de Damas Rotary Austral
El comité de ayuda a la comunidad, dirigida por Teobalda Muñoz, acompañada por la actual presidenta, Marta Riesco y  ●

la past presidenta, Alicia Puratic, visitaron e hicieron entrega de víveres y varios artículos de aseo a la junta de vecinos 18 
de Septiembre. El aporte será destinado a los adultos mayores, incluyendo la entrega de almuerzos a vecinos vulnerables. 



40  jueves 24 de octubre de 2024, Punta Arenas Deportes

ESPECIAL

Francisco “Chaleco” López estuvo de visita 
en Punta Arenas compartiendo con amigos y 

admiradores de su tremenda carrera deportiva
Ayer, desde muy temprano, desarrolló una intensa agenda a cargo de Comercial Harambour, distribuidor de Mobil en la  ●

Región de Magallanes, mientras que por la tarde concluyó su visita con otras numerosas actividades.

Acaparando la 
atención de los 
af icionados, 
admiradores y 

amigos, el multicampeón 
de motociclismo, figura y 
protagonista histórico del 
Rally Dakar, Francisco 
“Chaleco” López, estuvo 
visitando Punta Arenas.

El piloto nacional, 
apodado “Chaleco” al 
igual que su padre, al 
tener la costumbre de 
competir usando un cha-

leco de lana a modo de 
protección, tuvo ayer un 
ajetreado largo día en 
nuestra ciudad. Desde 
muy temprano comen-
zó una agenda a cargo de 
Comercial Harambour, 
distribuidor de Mobil en 
la Región de Magallanes, 
visitando las empresas 
comerciales de Recasur 
y Mechanic Shop, donde 
pudo compartir experien-
cias y sacarse fotos junto 
a los trabajadores.

Al mediodía desarro-
llo una charla a cargo 
de Copec, donde se re-
firió a los avances en 
combustible, lubrican-
tes y nuevas energías, 
en tanto por la tarde 
se dirigió hasta “La 
Guarida” (Moto Shop 
y Coffee) para compar-
tir con los aficionados 
a las motos.

Continúa en la 
página 41.

https://www.sanchezonline.cl/
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Francisco “Chaleco” 
López

Además, durante su visi-
ta a Punta Arenas compartió 
una entrevista para el progra-
ma “Ídolos del Deporte” de 
Pingüino TV, donde se re-
firió a su llegada a nuestra 
ciudad, su trayectoria de-
portiva y sus proyectos para 
el 2025.

“Estoy muy contento de 
estar nuevamente en Punta 
Arenas, una tierra donde 
he venido muchas veces a 
competir, donde conservo 
buenos amigos y conocidos 
del mundo de las motos, con 
los cuales hemos participados 
en históricas carreras”.

En relación a su trayecto-
ria deportiva, dijo estar muy 
satisfecho con lo realizado, 
en una profesión que él eli-

gió y por la cual dedicó todo 
su tiempo para ser un gran 
profesional, asumiendo los 
riesgos que también conlleva 
perderse cumpleaños, acti-
vidades familiares y que es 
por un lado el precio a pagar 
por estar de alguna manera 
en la alta competencia. 

También tuvo palabras 
para el Dakar, donde dijo que 
más allá de la competencia 
deportiva, también era un 
desafío de sobrevivencia al 
estar en medio del desierto 
y donde nuevamente ya se 
prepara para estar presente 
en el año 2025.

Pasada las 23 horas el pi-
loto chileno y multicampeón 
de motos, autos y prototipos 
ligeros, retornó a la capital 
con la ilusión y las ganas de 
retornar muy pronto.
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La Serena ya piensa en la Primera División: 
revelan las primeras cinco renovaciones

El elenco granate ya se consagró como nuevo campeón de la Primera B y ahora se enfoca en mantenerse en la máxima categoría. ●

Deportes La Serena 
logró el anhelado 
ascenso a primera 
división. El elenco 

granate dominó de principio 
a fin la Primera B y esta 
temporada se quedó con el 
primer cupo para retornar a 
la máxima división de fútbol 
chileno. 

A lo largo de los 30 par-
tidos disputados, sumó 70 
unidades y se consagró como 

el campeón de la división. En 
total fueron 21 partidos ga-
nados, siete empates y solo 
dos derrotas. Además mar-
có 42 goles, recibió 15 y sacó 
una distancia de 18 unidades 
a Magallanes que fue su más 
cercano perseguidor. 

“Hemos dado la vuelta 
larga. Confío en mis capaci-
dades, no soy el malo como 
ocurrió el año pasado y ahora 
tampoco soy el mejor”, re-

conoció Erwin Durán tras 
el ascenso. Sin embargo, el 
DT granate recalcó que tie-
ne el deseo de continuar en 
la institución para disputar 
el campeonato de primera 
división. 

Las cinco renovaciones 
de La Serena

Por lo mismo se indica 
que la dirigencia del cuadro 
de la cuarta región ya trabaja 
en al menos cinco renova-
ciones más que importantes 
en el equipo. Según el dia-
rio El Día, ya se trabaja en 
la extinción del vínculo con 
Erwin Durán. 

Además del DT prioriza la 
columna vertebral con Eryn 
Sanhueza, Enzo Guerrero, 
Sebastián Gallegos y los goles 
de Lionel Altamirano.

Ahora el medio citado 
indica que esta semana se 
finiquita al plantel y comien-
zan las merecidas vacaciones. 
Pero el gerente deportivo 
Hugo Balladares recibirá la 
lista de peticiones de Durán 
para empezar a trabajar en el 
plantel del 2025. 
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El próximo viernes se cierran las 
inscripciones para la fecha promocional 

del karting “Copa Transpetrol 2024”
El certamen, organizado por “Pasión Deportiva” con el auspicio de Pingüino Multimedia, se desarrollará en las  ●

instalaciones de Rally Kart.

Poco a poco se siguen 
sumando los pilotos 
inscritos en cada una 
de las categorías que 

serán protagonistas de la fe-
cha promocional de karting, 
denominada “Copa Transpetrol 
2024”.

El certamen organizado por 
“Pasión Deportiva” con el aus-
picio de Pingüino Multimedia, 
se desarrollará el próximo 31 de 
octubre en las instalaciones de 

Rally Kart (ubicado en Avenida 
Eduardo Frei con calle Enrique 
Abello), bajo la modalidad de 
premiar “la vuelta más rápida”, 
y con la participación de las si-
guientes categorías:

-Junior varones
(14 a 17 años).

-Damas 
(17 años en adelante).

-Adultos Expertos.

-Adultos Master A

(de 70 a 85 kg).

-Adultos Master B
(85 kg y mas).

El evento contará con una 
amplia cobertura especial a 
través de las plataformas de 
Pingüino Multimedia, face-
booklive, Diario El Pingüino y 
Pingüino TV, junto al progra-
ma “Pasión Deportiva” y CG8 
Producciones. Los cupos por 
categorías son limitados.

Mayor información: celu-
lar +56 9 42789282.

ARMANDO SANHUEZA #745  61 2 221812 61 2 242313PUNTA ARENAS
 61 2 411392 61 2 411111PUERTO NATALES

Punta Arenas Puerto Natales
SALIDA LLEGADA

7:30 10:30
9:30 12:30
12:00 15:00
14:30 17:30
16:30 19:30
17:15 20:15
19:00 22:00
20:00 23:00

7:00 10:00
8:00 11:00
9:30 12:30
12:00 15:00
14:30 17:30
17:00 20:00
18:30 21:30
20:00 23:00

SALIDA LLEGADA

HORARIOS TEMPORADA ALTA

PUNTA ARENAS

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

https://www.busesfernandez.com/
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¿Podría aparecer el “hombre del maletín”? 
Presidente de Copiapó es tajante

Luis Galdames se refirió a la opción de que aparezcan incentivos económicos tras descender. ●

En el fútbol chileno 
hay un ser mitoló-
gico que aparece 
siempre en el final 

de la temporada: el hombre 
del maletín. Esta vez es 
Copiapó quien será juez de 
la lucha por el título entre 
Colo Colo y la U.

El hombre del maletín 
es como el chupacabras: 
nadie lo ha visto, pero to-
dos saben de él. Siempre 
viste elegante y pese a los 
tiempos de transferencias 
electrónicas, suele andar 
con efectivo para no de-
jar huellas. Aparece en 

los clubes que necesitan 
una motivación extra para 
ganar.

En Copiapó no quieren nada 
con el hombre del maletín

Deportes Copiapó per-
dió ante Everton y de esta 
forma, selló su descenso a 
la Primera B. Jugarán las 
últimas dos fechas solo por 
el honor, algo que para mu-
chos no es suficiente. En la 
jornada final se medirán ante 
Colo Colo, con Universidad 
de Chile deseando una de-
rrota alba.

“Nosotros somos un equi-
po honesto, humilde y súper 
transparente. Nunca he-
mos estado metido en nada. 
Espero que los jugadores y el 
cuerpo técnico así lo asuma 
hasta el final del campeo-
nato. Yo hablé con ellos, les 
dije que esto se iba a prestar 
para muchas cosas“, explicó 

Luis Galdames, presidente de 
Copiapó a RedGol.

De esta manera, Galdames 
descarta que recibirán incenti-
vos por vencer a los dirigidos 
por Jorge Almirón. Además, 
esta situación está castiga-
da en las bases del torneo 
en el artículo 68, letra C. 
Desde el León de Atacama 
incluso quieren ser locales 
en Copiapó ante Colo Colo, 
dejando de lado el trasladar 
el duelo para obtener mayo-
res ganancias.

“Mi intención es jugar 
en Copiapó con nuestra gen-
te. Ahora, las autorizaciones 
no dependen de uno, depen-
den de la autoridad. Yo creo 
que deberían dármela. La 
Delegación Presidencial tiene 
una reunión con la ANFP y 
Carabineros. De ahí veremos 
el tema del estadio, cómo lo 
dividimos. Yo me debo a la 
gente que nos acompañó todo 

el año y que nos va a acom-
pañar el próximo año igual”, 
cerró el dirigente.

Deportes Copiapó reci-
birá a Colo Colo el domingo 
10 de noviembre en horario 
por confirmar. De mante-

nerse la lucha por el título 
hasta la fecha final, el “León 
de Atacama” podría darle 
una mano a Universidad de 
Chile. El encuentro se ju-
garía en el Luis Valenzuela 
Hermosilla.

https://katycas.cl/
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SE NECESITA 

CORTADOR DE PASTO 
CON EXPERIENCIA 

SUELDO LÍQUIDO $620.000
HORARIO  DE TRABAJO: 

LUNES A SÁBADO 

INTERESADOS ENVIAR
CURRICULUM AL CORREO

recepciondocumentos.220@gmail.com

NUEVA PARTIDA PRODUCTOS 
RECIBIDOS DE MUJER

@local3435zonafranca
Local 4A Avda. Principal y Módulos 34-35 Zona Franca.

Teléfonos: 612 216137 +569 4490 2373

Hay 17 heridos de gravedad y cinco 
en riesgo vital por explosión en el INBA

Delegación  se querellará y ministro pide investigar

Autoridades investigan el origen de los materiales inflamables manipulados por los estudiantes, mientras la Fiscalía  ●
busca esclarecer la posible participación de terceros. 

En el sitio del suceso, la Fiscalía pudo advertir respecto de distintos 
elementos que son habituales en la confección de bombas molotov.

hay eventualmente parti-
cipación de terceros ajenos 
a la comunidad estudian-
til”, afirmó.

Bombas molotov
Durán también informó 

que el Gobierno está acom-
pañando a las víctimas con 
el apoyo del ministro de 
Educación y la ministra de 
Salud. “Se ha dispuesto un 
apoyo emocional a las fami-
lias que van a concurrir a ver 
a sus hijos heridos”, desta-
có, reiterando que la querella 
será “contra todos quienes 
resulten responsables”.

Por su parte, la fiscal de 
la Fiscalía Centro Norte, 
Macarena Cañas, señaló 
que aún se está investigan-
do si las autoridades del 
colegio tenían conocimien-
to de lo que ocurría dentro 
del establecimiento.

“Es parte de la investi-
gación poder establecer si 
los estudiantes ingresan con 
este tipo de elemento en el 
día, si los esconden dentro 
del colegio, si los profeso-
res saben, si los profesores 
lo toleran, si los profesores 

están amedrentados”, expli-
có Cañas.

Cañas también confir-
mó que en el lugar “hay 
evidencia que pude advertir 
respecto de distintos elemen-
tos que son habituales de la 
confección de bombas mo-
lotov”. De todas maneras, 
aún están a la espera de los 
informes al respecto.

Ministro
En tanto el ministro el mi-

nistro de Educación, Nicolás 
Cataldo, llamó a investigar 
las acusaciones de estudian-
tes respecto a una falta de 
extintores al interior del esta-
blecimiento tras la explosión 
reportada este miércoles. 
“esto es algo que tiene que 
investigarse: esclarecerse 
cada uno de los hechos, to-
mar las medidas respecto a 
las responsabilidades que tie-
nen los equipos que están a 
cargo de llevar adelante es-
tos procesos, particularmente 
los equipos directivo y do-
cente, y todos aquellos que 
tienen un rol en su calidad 
de adultos y profesionales”, 
dijo Cataldo.

Más de veinte 
estudiantes 
del Internado 
N a c i o n a l 

Barros Arana (INBA) re-
sultaron con quemaduras tras 
la explosión de un artefacto 
incendiario en uno de los 
baños del establecimiento.

Según información 
policial, los alumnos 
manipulaban elementos in-
flamables para participar en 
manifestaciones. Cuatro es-
tudiantes están en extrema 
gravedad y uno en estado 
grave, siendo atendidos en 
el Hospital Clínico Mutual 
de Seguridad.

La ministra de Salud, 
Ximena Aguilera, informó 
que son 35 los estudiantes 
heridos, 17 de forma grave 
y 5 se encontrarían en ries-
go vital.

El delegado presiden-
cial metropolitano, Gonzalo 
Durán, anunció una quere-
lla contra los responsables, 
subrayando la necesidad 
de esclarecer los hechos 
y posibles responsabilida-
des de terceros. “Es muy 
importante determinar si 
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Mario Desbordes apunta a 
gestión de alcaldesa Hassler

Incendio en el INBA

Dijo que lamentablemente en el pasado “han sido también cómplices al intentar justificar estos hechos”.  ●

Durante la mañana 
de este miércoles, 
un accidente ocu-
rrió en el Internado 

Nacional Barros Arana luego 
de que un molotov manipulado 
por estudiantes explotó dentro 
de un baño.

El candidato a alcalde 
de Santiago por Renovación 
Nacional, Mario Desbordes, 
señaló al respecto: “Lamento 
las lesiones de jóvenes, pero 
al mismo tiempo de soli-
darizar con las familias de 
estos jóvenes y de lamentar 
lo ocurrido, condeno absolu-
tamente, como lo he hecho 

CONSTRUYA
BASES SÓLIDAS

CEMENTO
COMODOROEX

IJA

PUNTOS DE VENTA XII REGIÓN
Punta Arenas
Comercial de la Patagonia   Avenida Principal Zona Franca
El Águila Constructor   Avenida Frei 0510
Ferretería Prat   Arturo Prat 2573 / Mardones 0995/ 
Ferretería Campo Sur   Avenida Frei 1324
Ferretería Incoin   Ignacio Carrera Pinto 1169
Comercializadora mic spa   Av. Salvador Allende nº 0390
Gomplas   Maipú 428
Ferreteria Martin          Tucapel 0415
Ferretería Gestión Patagonia.   Costanera Del Río nº 0498.
Ferretería El Maestro   Cacique Papón nº 3477.
Ferretería Katrina Spa.   Entrada Nelda Panicucci
Ferretería Divar   Avda. Circunvalación Nr. 83
Prodalam   Las Liebres sitio 29 Barrio Industrial.
Ferretería Ferremundo   Jorge Montt N* 35. Playa Norte.
Ferretería Mercedes   Marcel Callo N* 01131. Pobl.
Ferretería San Agustín   Avda. Martinez  de Aldunate N*3656.
Ferretería La Cinco   Enrique Rosales N* 0367  Pobl. 18 septiembre.
Ferretería Formantel    Avda. Eduardo Frei N*278.
Ferretería Divar   Circunvalacion n* 83 Aves Autrales
Ferretería Versal   Las Heras N* 712
Ferretería Santos Mardones    Pedro De Valdivia N* 01295.
Ferretería M&H Spa.      Ruta 9 Norte Km. 10,5 N*010563.
Ferretería MIM    Santa Juana 14. Barrio Sur
Ferretería Sanvenir     Arauco 2845 - Esq. Miraflores
Ferretería Independencia     Av. Pdte. Salvador Allende Gossens 0487
Ferretería El Pañol Spa     Calle la Dehesa 2784 esq. Pedro Aguirre Cerda. Barrio Sur
Ferretería El Mirador    Av. Circunvalacion n* 1950-a
Comercializadora Sheila    Pasaje Mar Caribe 820
Ferretería Orion     Chiloé 1982
Almacen Ferretero   Teniente Serrano n* 1058
La cosa del coso   Francisco Antonio Pinto n* 0708

Puerto Natales
Ferretería El Águila   Bulnes 1083
Ferretería Pivcevic   Bulnes 613
Ferretería Don Tuty   Santiago Bueras 937.
Porvenir
Ferretería Ferrando   Monseñor Señoret 363
Ferretería Koiuska   Koiuska nº 155

Cemento 
Certificado 
por el IDIEM
Sacos de
 25 Kilos.

COMERCIAL DE LA PATAGONIA

EMPRESA CONSTRUCTORA
REQUIERE:

• ATENDEDOR DE BOMBA 
DE COMBUSTIBLE

PARA TRABAJAR EN PUNTA ARENAS 

Presentarse con Curriculum y Cédula 
de Identidad, Barrio Industrial Sitio 3, 

en horario de oficina.

O enviar antecedentes a:
postulaciones@vilicicsa.cl

                
Plazo de recepción de antecedentes:

31 DE OCTUBRE DE 2024

    PROFESOR/A DE EDUCACIÓN GENERAL 
BÁSICA (REEMPLAZO)

Dirección Pérez de Arce N° 655  
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siempre, la violencia como 
forma de acción política. A 
la edad que se tenga, eso no 
es aceptable”.

También afirmó que “te-
nemos que erradicar esta 
violencia que está enquista-
da en la educación pública de 
la comuna de Santiago, que 
ha provocado una fuga masi-
va de familias y que tiene la 
educación pública de Santiago 
con las peores matrículas de 
su historia. Esto bajo la ges-
tión de la actual alcaldesa, de 
concejalas, de directores de 
educación, que lamentable-
mente en el pasado han sido 

también cómplices al intentar 
justificar estos hechos”. 

“No es posible separar 
la responsabilidad política 
de quienes han instrumen-
talizado estos movimientos 
de lo que está ocurriendo el 
día de hoy. Llegando al mu-
nicipio, una de las primeras 
medidas va a ser comenzar a 
aplicar la ley Aula Segura en 
beneficio de los profesores, 
de los docentes, de los pa-
radocentes, de los auxiliares 
y de toda la comunidad es-
colar que se ve afectada por 
grupos minoritarios extraor-
dinariamente violentos. No 
podemos olvidarnos que estas 
mismas bombas molotov esta-
ban pensadas probablemente 
para quemar a un carabinero, 
para quemar a un profesor y 
por lo tanto estos hechos de-

ben ser investigados a fondo 
y los responsables deben ser 
condenados”, concluyó. 

Alianza Verde
Rosario Carvajal, candi-

data por el Partido Alianza 
Verde Popular, expresó que 
“estamos profundamente 
afectados por esta tragedia, 
sin precedentes en la historia 
de la educación en la comuna 
de Santiago. 34 estudiantes y 
dos docentes resultaron he-
ridos y varios alumnos en 
riesgo vital”. 

“La tragedia en el INBA 
es consecuencia de una falla 
estructural del sistema edu-
cativo municipal, que no ha 
sabido responder de manera 
eficiente a las necesidades de 
nuestros estudiantes. En lu-
gar de enfocarse nuevamente 

en la criminalización, es fun-
damental que el municipio 
asuma su responsabilidad, 
tanto en los hechos ocurridos 
como en abordar las causas 
que generaron las manifesta-
ciones en el establecimiento, 
ofreciendo una solución a la 
comunidad educativa y sus 
familias”, precisó. 

Carvajal finalmente so-
licitó que la municipalidad 
“brinde todo el apoyo a los 
estudiantes y sus familias 
y también inicie una inves-
tigación sumaria. Dada la 
gravedad de estos hechos, 
es necesario evaluar la con-
tinuidad de la dirección del 
internado”.

Alcaldesa
Quien también se refi-

rió al accidente fue la actual 
alcaldesa de Santiago, Irací 
Hassler (PC), quien mediante 
su cuenta personal de X (Ex 
Twitter), dijo “lamento pro-
fundamente lo ocurrido en 
el INBA. Enviamos nuestra 

fuerza a las familias y espe-
ramos la pronta recuperación 
de los afectados. Estos hechos 
son muy graves y los conde-
namos rotundamente”.

“Esperamos que se in-
vestigue a la brevedad y que 
se aplique todo el rigor de la 
ley. Estamos con la comuni-
dad educativa en este triste 
momento”, agregó. 

Por otro lado, Rodrigo 
Roco, director de educa-
ción de la Municipalidad de 
Santiago, expuso que “noso-
tros hemos venido trabajando 
distintos programas de acción 
para mejorar las condiciones 
de convivencia, para dismi-
nuir los hechos de violencia y 
esto, obviamente, nos conster-
na. (...) aquí, ciertamente, hay 
jóvenes, en su mayoría me-
nores de edad, pero también 
sospechamos que hay adultos 
externos, externos a nuestros 
liceos, que están motivando 
que ocurran estas cosas y que 
están comprometiendo la vida 
de los jóvenes”, afirmó.

https://www.instagram.com/mountainhousepatagonia
https://www.instagram.com/cer_parabrisas/
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Exsubsecretario Monsalve dijo al fiscal
no recordar nada de lo sucedido

Revelaciones tras audiencia de cautela de garantía

Sin embargo, se reveló que no solo ordenó revisar las cámaras del hotel, sino que del restaurante y otras, así como también pidió  ●
a la jefa de Inteligencia que chequeara que no le hubiesen clonado el celular y envió a personal de la PDI a la casa de la víctima. 

La investigación sigue en marcha contra 
Monsalve, sin embargo, no ha sido formalizado.

El Séptimo Juzgado 
de Garantía de 
Santiago lleva a 
cabo la audiencia 

de cautela de garantía del 
exsubsecretario del Interior 
Manuel Monsalve, en el 
marco de la denuncia en su 
contra por una presunta vio-
lación a una subalterna. 

Esta audiencia fue soli-
citada este lunes por parte 
de los abogados de la exau-
toridad, con la finalidad de 
que se les otorgue un ac-
ceso a la información del 
caso, para así poder ejer-
cer el legítimo derecho a 
la defensa.

En la instancia partici-
pó la parte denunciante, el 
Ministerio Público -con el 
fiscal regional Metropolitano 
Cent ro Nor te, Xavier 
Armendáriz, y el fiscal 
Francisco Jacir- y la defensa 
de Monsalve, representada 
por los abogados Cristián 
Arias y Lino Disi.

Desde el ente perse-
cutor se informó que se 
investigan tres delitos con-
tra Monsalve: abuso sexual 
por sorpresa, violación y una 
vulneración a la ley de inte-
ligencia y obstrucción de la 
investigación.

El fiscal Armendáriz pre-
cisó que “esta causa para el 
Ministerio Público se ini-
cia en la mañana del lunes 
pasado, 14 de octubre, con 
una presentación de la víc-
tima ante las oficinas de la 
Fiscalía e interponiendo la 
denuncia. Cuando nos fue 
comunicada esta situación, 
se solicitó una declaración 
completa de la víctima, que 
se llevó a cabo ese mismo 
día lunes en la tarde”. 

 
No se acuerda de nada

Aunque Armendáriz 
matizó con que el imputado 
indicó que “a mí me gus-
taría, señaló, declarar de 
que no me de acuerdo nada 

e iba a seguir y yo dije, un 
momento, señor Monsalve, 
usted es imputado en una 
causa”, recordándole que 
tiene derechos, entre ellos, 
a guardar silencio. Ante eso, 
Monsalve reiteró, dijo el per-
secutor, que “no me acuerdo 
de nada de lo que sucedió en 
los hechos y lo demás me lo 
reservo con mi abogado, pa-
labras más, palabras menos, 
pero la supuesta declaración 
es un intercambio de pala-
bras del tipo que acabo de 
decir, que habrá durado, no 
sé, un minuto”.

“Lo que hay es una per-
sona que espontáneamente, 
al intimar de una orden y 
explicarle de qué se trata, se-
ñala aquello, se le advierten 
los derechos, repite y dice, lo 
demás me lo reservo con mi 
abogado”, añadió.

Asimismo, se comunicó 
que, antes de que se hiciera 
la denuncia contra Monsalve, 
éste no solo ordenó revisar 
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las cámaras del hotel, sino 
que del restaurante y otras, 
así como también pidió a la 
jefa de Inteligencia que che-
queara que no le hubiesen 
clonado el celular y envió a 
personal de la PDI a la casa 
de la víctima. 

También se reveló que 
después de la incautación de 
sus teléfonos, compró otro 
para poder contactarse con 
su familia, el cual fue incau-
tado dos días después, el 18 
de octubre. 

https://www.youtube.com/watch?v=jYmTNaScGSk
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Hecho habría ocurrido dos días antes del otro caso
Iba a la reelección

Nueva denuncia por violación
contra Jorge “Mago” Valdivia
Exfutbolista permanece en prisión preventiva en la cárcel de Rancagua,. ●

Jorge Valdivia permanece en prisión en la cárcel de Rancagua.

Es t e  m i é r c o -
les, la Fiscalía 
Met ropol i t ana 
Oriente confirmó 

que el martes fue ingresada 
una nueva denuncia por 
delito de violación con-
tra el exfutbolista Jorge 
Valdivia.

Cabe mencionar que el 
denunciado ya se encuen-
tra en prisión preventiva en 
el Centro de Detención de 
Rancagua, por otro presun-
to delito de violación contra 
una mujer que lo denunció 
este lunes. El plazo de di-
cha investigación se fijó en 
90 días.

Desde la fiscalía infor-
maron que no entregaran 
mayores antecedentes de la 
nueva denuncia, por protec-
ción a la víctima.

Recordemos que este 21 
de octubre, una mujer pre-
sentó una denuncia por el 
delito de violación contra 
el “Mago”, en el Servicio 
Médico Legal (SML) de 
Independencia. Quien relató 

que el hecho habría ocurri-
do la noche del día anterior 
(domingo 20 de octubre), tras 
reunirse con el exfutbolis-

ta en el restaurante “Chicha 
en Ají” en Providencia, con 
motivo de discutir el dise-
ño de un tatuaje.

La nueva denuncia da cuen-
ta de un episodio registrados el 
18 de octubre, vale decir, dos 
días antes del otro hecho,
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BREVE

Durante esta jornada de 
miércoles, la Corte de Ape-
laciones de Talca acogió 
la solicitud de desafue-
ro en contra del diputado 
Francisco Pulgar (indepen-
diente), quien está siendo 
investigado por el delito de 
violación.

En un fallo unánime, 
el tribunal de alzada esta-
bleció que -en esta etapa 
procesal- existen antece-
dentes suficientes para 
dar lugar a la formaliza-
ción de causa en contra del 
parlamentario.

Por lo tanto, el Pleno de 
la Corte de Apelaciones aco-
gió la solicitud formulada 
por el Ministerio Público 
y declaró el desafuero del 
diputado, quien está acusa-
do por el delito consumado 
y reiterado de violación de 
mayor de 14 años.

Estos ilícitos habrían 
sido cometidos durante 
el pasado año 2014 en la 
región del Maule. La de-
nuncia fue presentada en 
2021 a la Brigada Investi-
gadora de Delitos Sexuales 
de la Policía de Investiga-
ciones (PDI).

Corte acoge 
desafuero de 
diputado

Investigado por violación

Tras la anulación del 
primer juicio por falta de 
perspectiva de género, 
ayer se volvió a condenar 
al alcalde de Laja -que va 
a la reelección-, Roberto 
Quintana (independiente), 
en calidad de autor del de-
lito de acoso sexual a una 
funcionaria del municipio. 
El ilícito ocurrió en depen-
dencias de la casa edilicia 
el 5 de agosto de 2021 y fue 
registrado en video.

En el juicio oral sim-
plificado realizado en el 
Juzgado de Garantía de la 
citada comuna, se dictó la 
sentencia 40 días de prisión 
en su grado medio, con el 
beneficio de la remisión 
condicional, donde debe-
rá cumplir con el control 
de Gendarmería durante 
un año. Además recibió 
las penas accesorias de 
suspensión de cargo públi-
co durante el tiempo de la 
condena y una multa de 5 
UTM ($332.805).

La vícctima de este 
caso es una funcionaria mu-
nicipal, quien sufrió “actos 
de acercamiento, abrazos, 
tocaciones y besos”.

Alcalde de Laja 
condenado por 
acoso sexual
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Cancillería argentina denominó 
“Falklands” a las Islas Malvinas 

En su página oficial

A las 24 horas del “error” cometido, decidió eliminar la publicación que informó sobre una reunión de la ministra  ●
Mondino con el Comité Internacional de la Cruz Roja para identificar los restos de los caídos en la Guerra del Atlántico Sur.

Diana Mondino se 
reunió con Gilles 
Carbonier, vicepre-
sidente del Comité 

Internacional de la Cruz Roja 
(CICR), para tratar la reanu-
dación de las negociaciones 
del Tercer Plan del Proyecto 
Humanitario, orientado a la 
identificación de los comba-
tientes argentinos caídos en 
la Guerra de Malvinas. De 
esta manera, el gobierno de 
Milei dio un nuevo paso en 
las gestiones para reconocer 
a más soldados que murieron 
durante el conflicto bélico 
con el Reino Unido.

La UCR se llevó la pro-
mesa del Gobierno de que 
se destinará un 6% del 
Presupuesto a la educación, 
la ciencia y la tecnología

Te puede interesar: La 
UCR se llevó la promesa del 
Gobierno de que se destina-
rá un 6% del Presupuesto a 
la educación, la ciencia y la 
tecnología

tener una relación más flui-
da”, agregó la funcionaria 
en declaraciones a la pren-
sa, el día después de la firma 
del convenio con el canci-
ller británico. E insistió: “Es 
una cuestión humana, la so-
beranía está resguarda. Esto 
lo iniciamos con un gobier-
no anterior, conservador, 
ahora lo seguimos con uno 
laborista”.

Semanas después del 
acuerdo y de esas explica-
ciones ocurre la reunión 
que informó el gobierno ar-
gentino, pero en un párrafo 
menciona “las Islas Falklands/
Malvinas”, tal y como aparece 
en declaraciones y documen-
tos de Naciones Unidas.

El comunicado de 
la polémica

De acuerdo con las expli-
caciones que transmitieron 
fuentes oficiales, el comuni-
cado que terminó publicado 
en una página oficial del 

gobierno argentino se tra-
ta de una traducción de un 
texto en inglés del Comité 
Internacional de la Cruz Roja 
(CICR). Allí se explicaron 
los detalles del acuerdo y la 
participación que tendrían 
en las tareas de identifica-
ción de los caídos que aún 
permanecen en las Islas sin 
nombre.

En ese parte de pren-
sa publicado en una página 
oficial, se destacaron “los 
grandes avances logrados 
con el Primer y Segundo Plan 
del Proyecto Humanitario”, 
como así también se advir-
tió que “la reunión fue una 
ocasión especial para reite-
rar al CICR el compromiso 
argentino de contar con su 
invalorable mediación en 
esta próxima etapa”.

“Es muy importante 
brindar contención a las fa-
milias con la finalización 
del Proyecto Humanitario. 
La Cruz Roja es neutral, 

imparcial e independien-
te, altamente profesional y 
está dispuesta a colaborar 
para que Argentina pueda 
concluir este tema”, comen-
tó la ministra Mondino, de 
acuerdo al comunicado. Al 
tiempo que resaltaron que 
el Proyecto Humanitario del 
Plan “es un hito y un ejemplo 
excepcional para el mundo 
del Derecho Internacional 
Humanitario y del beneficio 
de contar con un participante 
neutral, imparcial e inde-
pendiente como el Comité 
Internacional de la Cruz Roja 
para facilitar y proceder con 
estas operaciones”.

Finalmente, se indi-
có que Carbonnier viajó a 
Buenos Aires con el jefe de 
la delegación regional del 
CICR para Argentina, Brasil, 
Chile, Paraguay y Uruguay, 
Alexandre Formissano y con 
la representación de la delega-
ción regional para Argentina, 
Gabriel Valladares.
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Sin embargo, lo que 
llamó la atención es que 
en el comunicado oficial 
de la actividad apareció 
por primera vez el nombre 
“Falklands” para referirse 
a las Malvinas. El encuen-
tro se llevó a cabo el martes 
y este miércoles, cuando 
trascendió que se había 
incluido la denominación 
inglesa del archipiélago, 
desde el Gobierno elimi-
naron la publicación.

“La ministra argentina de 
Relaciones Exteriores Diana 
Mondino recibió este miér-
coles 16 de octubre a Gilles 
Carbonier, vicepresidente del 
Comité Internacional de la 
Cruz Roja (CICR), para tratar 
la reanudación de las nego-
ciaciones del Tercer Plan del 
Proyecto Humanitario, orien-
tado a la identificación de los 
combatientes argentinos caí-
dos en las Islas Falklands/
Malvinas durante el conflicto 
del Atlántico Sur de 1982″, 

se lee en el párrafo que ge-
neró la controversia.

La revelación sobre que 
el nombre “Falklands” había 
sido incluido en un comuni-
cado del gobierno argentino 
generó un fuerte impacto po-
lítico y también en las redes 
sociales, que señalaron la 
anomalía de que la denomi-
nación colonial impuesta por 
el Reino Unido fuera acep-
tada por la parte argentina. 
Cuando se informó sobre el 
acuerdo firmado por la minis-
tra Mondino y su homólogo 
británico, David Lammy, 
la propia canciller destacó 
que los alcances de ese con-
venio no afectaban en nada 
los reclamos de soberanía 
que la Argentina mantiene 
en Naciones Unidas y que 
están incluidos en la propia 
Constitución Nacional.

“Tenemos la convicción 
de que las Malvinas son y 
serán argentinas. Si son ar-
gentinas, queremos poder 
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Putin dice que Venezuela es 
un “socio fiable” de Rusia

Durante su encuentro con Maduro

El líder venezolano que no visitaba Rusia desde septiembre de 2019, llegó a Kazán para asistir a la cumbre de los Brics y  ●
buscar nuevas inversiones.
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tida en directo por la televisión 
pública rusa.

El mandatario ruso des-
tacó que “las relaciones de 
asociación estratégica en-
tre nuestros países continúan 
fortaleciéndose”.

“Crecen los volúmenes de 
comercio bilateral, tenemos múl-
tiples proyectos en las ramas de 
la energía, la industria farmacéu-
tica, el transporte, la conquista 
del espacio, las nuevas tecnolo-
gías”, dijo.

El Presidente ruso, 
Vladímir Putin, re-
cibió ayer al líder 
venezolano, Nicolás 

Maduro, que lleva a cabo su 
primer viaje al exterior desde 
la crisis política de julio en la 
nación caribeña.

“Venezuela es uno de los vie-
jos y fiables socios de Rusia en 
América Latina y en el mundo 
en general”, afirmó Putin du-
rante la reunión celebrada en la 
ciudad rusa de Kazán y transmi-

Por su parte, Maduro, quien 
llegó anoche a Kazán en un 
viaje sorpresa, aseguró que 
Venezuela “ha logrado recupe-
rar su economía con esfuerzo 
propio, con indicadores muy 
positivos de crecimiento econó-
mico, de derrota de la inflación, 
de inversión”.

“Estamos preparados para 
seguir recibiendo inversión rusa, 
seguir fortaleciendo nuestro co-
mercio, para seguir fortaleciendo 
la alianza entre sectores empre-

sariales en todos los campos”, 
aseveró.

Principios de los Brics
“Nosotros hemos pasado el 

desierto, como usted sabe, creo 
que hemos pasado varios desier-
tos (...) y estamos ahora de pie, 
enteros y victoriosos, el pueblo 
de Venezuela está victorioso”, 
dijo, en referencia a las profun-
das crisis económicas y políticas 
que ha atravesado la nación cari-
beña en la última década.
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El mandatario aseguró que 
“Venezuela está en el camino de 
los Brics, porque está en el ca-
mino del equilibrio del mundo, 
para construir un mundo multi-
polar, multicéntrico”.

Venezuela “practica los prin-
cipios de los Brics por convicción, 
el Sur global solo podrá existir 
con el derecho a tener el futuro, 
a tener igualdad, a tener liber-
tad, a tener prosperidad”.

“Este siglo XXI es el siglo del 
gran cambio, de la gran transfor-
mación, el siglo del nacimiento 
de una nueva geopolítica, donde 

las nuevas superpotencias emer-
gentes como China, como Rusia, 
como la India, puedan practicar 
relaciones de respeto y coopera-
ción con los pueblos del Sur y del 
Este global”, señaló.

El presidente venezolano ca-
lificó la cumbre de los Brics de 
“histórica” y señaló que “es un 
gran mensaje de esperanza para 
los pueblos del mundo”.

Maduro, que no había viajado 
al exterior desde julio pasado, se 
reunió este miércoles en Kazán 
con los líderes de Bielorrusia, 
Turquía, Palestina y Etiopía.
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Harris ataca a Trump tras 
presuntos elogios a Hitler

Crecen cuestionamientos tras empate en sondeos

Harris hizo referencia a las afirmaciones de John Kelly, quien aseguró que Trump había sugerido que el líder nazi “hizo  ●
algunas cosas buenas” y que necesitaba “generales alemanes” como los que tuvo éste.

Kamala Harris ha endurecido su campaña luego de perder la ventaja que le 
daban las encuestas.

FÁBRICA DE LADRILLOS CERÁMICOS

C  E  R  Á  M  I  C  A 

KON - AIKEN
la diferencia esta a la vista¡YA ABRIMOS!

FONO: 2213170 / + 569 56573817

VIDRIOS VISTO
 VIDRIOS

 VENTANAS 
 ESPEJOS

A PRECIOS QUE TE 
ENCANTARÁN... 
+569 42941409

Abate Molina 0399 / vidriovisto@gmail.com

La demócrata Kamala 
Harris dijo este miér-
coles que Donald 
Trump está “cada vez 

más desquiciado” y lo acusó de 
buscar un “poder sin control”, 
tras unos presuntos elogios que 
el republicano hizo años atrás 
de Adolf Hitler.

Los candidatos elevan el 
tono cuando faltan 13 días 
para unos comicios en los que 
están codo con codo en las en-
cuestas. “Es profundamente 
preocupante e increíblemente 
peligroso que Donald Trump 
invoque a Adolf Hitler, el hom-
bre que fue responsable de la 
muerte de seis millones de ju-
díos y de cientos de miles de 
estadounidenses”, afirmó la 
vicepresidenta demócrata en 
el exterior de su residencia en 
Washington, antes de partir a 
Pensilvania para un acto de 
campaña.

“Todo esto es una prueba 
más para el pueblo estadouni-
dense de quién es realmente 
Donald Trump”, añadió so-
bre su rival republicano. El 
expresidente “Donald Trump 
está cada vez más desquicia-
do e inestable, y en un segundo 
mandato, personas como John 
Kelly no estarían ahí para ser 
las salvaguardias contra sus 

tendencias y acciones”, sostu-
vo en referencia a un exjefe de 
gabinete del magnate durante 
su mandato.

“Así que la conclusión es 
esta: sabemos lo que quiere 
Donald Trump: quiere un po-
der sin control”, opinó Harris. 
Citando unas declaraciones de 
Kelly a The Atlantic y al New 
York Times, Harris dijo que 
Trump “quería generales como 
los que tenía Adolf Hitler”.

“Donald Trump dijo eso 
porque no quiere un ejército 
que sea leal a la Constitución 
de Estados Unidos”, conside-
ró Harris. 

El exgeneral de los Marines 
John Kelly confirmó el martes 
que el magnate encaja en la de-
finición de fascista. “Desde 
luego el expresidente está en 
el área de la extrema derecha, 
por supuesto que es un autorita-
rio, admira a personas que son 
dictadores, él mismo lo ha di-
cho. Así que, sin duda, encaja 
en la definición general de fas-
cista, seguro”, declaró.

Campañas
La candidata presidencial 

demócrata Kamala Harris y 
su rival republicano, Donald 
Trump, aceleraron el paso en 
sus respectivas campañas, en 

un intento por tomar ventaja 
en los sondeos, que los se-
guían mostrando empatados 
en los estados clave a tan solo 
dos semanas para los comicios 
en Estados Unidos.

Harris cortejó este lunes a 
los republicanos moderados en 
el “cinturón de óxido” y Trump 
a los indecisos en zonas devas-
tadas por el huracán Helene en 
Carolina del Norte. La misión 
de ambos: romper el empate 
en las encuestas.

En los siete estados clave 
para las elecciones presiden-
ciales (Pensilvania, Michigan, 
Wisconsin, Carolina del Norte, 
Arizona, Nevada y Georgia) los 
últimos sondeos publicados el 
lunes por el New York Times 
continúan dando a los rivales 
codo con codo.

Lo mismo en una encues-
ta realizada por el Washington 
Post: el 47% tiene la intención 
de votar por Harris y otro tan-
to por Trump.

Harris, de 60 años, via-
jó a otros dos estados del 
este, Pensilvania y Wisconsin, 
acompañada por la excongre-
sista republicana Liz Cheney, 
una adversaria a ultranza de 
Trump.

“No se trata de partido, se 
trata de lo que está bien y lo 

deja manipular por “favores y 
halagos”, afirmó Harris.

Trump dice “al Presidente 
de Rusia que puede salirse con 
la suya con lo que ha hecho” 
invadiendo Ucrania, insistió. 
“Mira el mapa, Polonia sería 
la siguiente”.

Y criticó el aislacionis-
mo defendido por Trump, 
adepto del lema “Estados 
Unidos primero” en cualquier 
circunstancia.

que está mal”, declaró Cheney, 
quien animó a la gente a “vo-
tar en conciencia”.

Harris tras el voto de 
republicanos moderados

Harris se centró este lunes 
en buscar el voto de los repu-
blicanos moderados.

Les dijo que presten aten-
ción a todo lo que Trump 
cuenta porque “es un hombre 
poco serio, pero las conse-

cuencias de que sea presidente 
de Estados Unidos son bru-
talmente serias. Hay cosas 
que dice que serán objeto 
de sketches, risas y chistes, 
pero las palabras tienen 
significado”.

Política exterior.
“Si Donald Trump fue-

ra presidente, (el mandatario 
ruso) Vladimir Putin estaría 
sentado en Kiev” porque se 



la mejor vitrina de magallanes
Pingüino Radio 95.3 FM / 590 AM

61 2 29 29 00

www.elpinguino.com

SAPU CESFAM: 18 DE SEPTIEMBRE
Mateo Toro y Zambrano N° 1893

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: DR. MATEO BENCUR
Capitán Guillermo N° 0781

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: JUAN DAMIANOVIC (SAR)
José Ignacio Zenteno N° 2850, Barrio Sur

DE LUNES A VIERNES : 
Atención continuada las 24 hrs.

SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS: 
Atención continuada las 24 hrs.

SAPU CESFAM: CARLOS IBAÑEZ
Eduardo Frei N° 1102

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

ATENCION URGENCIA DENTAL EN EL 
CESFAM DR. MATEO BENCUR 

 CALLE CAPITAN GUILLERMO N° 0781, BARRIO PRAT

DE LUNES A VIERNES :18:00 a 22:00 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 14:00 hrs.

Atención PrimAriA de UrgenciA SAPU - SAr

UrgenciA dentAL

PUertO nAtALeS
 SAPU CESFAM: DR. JUAN LOZIC

DE LUNES A VIERNES :17:30 A 00:30 HORAS
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :9:30 A 19:30 HORAS

TELÉFONOs DE EMERGENCIA

+56 9 92659495
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AGUA / AGUAS MAGALLAnES S.A
www.aguasmagallanes.cl

EDELMAG
www.edelmag.cl

800800400

GAScO: 
www.gascomagallanes.cl

612208000



REPARTO A dOmiciliO  
612280749 
974523586

PaPas 
ROJas

$24.000
(sAcO 25 Kg.)

PUBLIqUe CON NOsOTROs
ContáCtenos al 2 292900  ClasifiCados@elpinguino.Com

atenCión empresas

PENsANdO EN sU cOmOdidAd
cOmPRE sU AVisO clAsiFicAdO
EN NUEsTRA PÁgiNA WEB
www.elpinguino.com

cONTÁcTEsE Al:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Balmaceda 753 - Punta Arenas

NIssaN KICKs 
aDVaNCe, 1.6, aÑO 

2024, 7.000 KM.

 $15.600.000 
CONVeRsaBLe.

VeRDaDeROs INTeResaDOs LLaMaR aL 

+56982898935

31 automóviles

sE NEcEsiTA chOFER licENciA  

A4 para vehículo de repar tos 

i n t e r e s a d o s  e n v i a r  C V  a :  

infologisticaaustral@gmail.com. 

(24-26)

33 Camiones

VENdO cAmióN PORTER AñO  

98 funcionando. $2.000.000 

Contacto: 994639775. (23-25)

60 arriendos Ofrecidos

sE dA PENsióN EN cAsA dE  

familia. Abate Molina 0398. Tel. 

612260129.

sE ARRiENdAN dOs cABAñAs  

Loteo Llau Llau, pasaje Los Robles, 

Parcela 60-1 interior. Llamar 

932318397. (22-25)

sE ARRiENdA cAsA chicA  

interior, persona sola o pareja que 

trabaje3n los dos. Barrio Croata. 

959845609. (22-27)

90 Propiedades Venden

V E N d O  P A R c E l A  m E d i A  

hectárea, con rol, cerca pre-

mium, con suministros, planito 

en la ciudad, ideal proyectos de 

todo tipo, factibilidad. Consultar 

933720295. (19-24)

liqUidO UN PAR dE TERRENOs  

hermoso en lugar privilegiado, 

lugar premium de ocasión grandes 

facilidades, con suministros, Gran 

oportunidad, Hablar 933720295. 

(19-24)

sE VENdEN dOs sEPUlTURAs,  

Cruz de Froward. Cel.982625544. 

(22-27)

100 Construcción

cONsTRUccióN, gAsFiTERíA,  

electricidad. Precios módicos ga-

rantizados. Fono 981357853.

sE hAcEN TRABAjOs dE PiNTURA,  

exterior, interior, techos, fachadas, 

cocinas, baños, reparación, se 

instalan cerámicos. Profesional 

en el área. 981223399. (30)

cONsTRUccióN EN mAdERA y  

metalcon, ampliaciones de baños y 

cocina, cerámicos, pintura, arreglo 

de techo y canaletas, gasfitería. 

Profesional. 981223399. (30)

s E  h A c E N  T R A B A j O s  d E  

electricidad, cerámicos, pintura, 

carpintería, gasfitería, garantizado, 

confiable, recomendado. 951768475- 

935145290. (15-24)

ElEcTRicidAd PROFEsiONAl  

garantizada y confiable. 951768475- 

935145290. (15-24)

110 Guía para el hogar

AlgUiEN dE BUENA VOlUNTAd mE  

regale ropa mujer, hombre, cosas 

de casa. 959305597. (24-27)

330 servicios Varios

d E s T A P O  d E s A g Ü E s  y  

artefactos sanitarios, moderna 

maquinaria eléctrica, su única y 

mejor solución. Maestro Arancibia. 

amplia experiencia. 612213915- 

996493211. Todo medio de pago. 

(25ene2025)

sERViciO dE AmPliFicAcióN.  
Tratar 950978386. 

REPARAcióN dE AlcANTARillAdO,  
cámaras, pinturas de casa exterior, 
interior, cerámicos, reparación de 
baños. 981223399. (30)

sE hAcEN TRABAjOs, ExTERiOR,  
interior, techos, fachadas, cocinas, 
baños, reparación, se instalan 
cerámicos, profesional en el área. 
981223399. (30)

sE iNsTAlA PisO FlOTANTE.  

992480219- 612216888. (20-23)

350 empleos Ofrecidos

s E  N E c E s i T A  j O V E N  

preferencia mujer, para trabajar de 

vendedora de productos del mar en 

local. Sueldo de acuerdo al mercado 

más comisión. Llamar al teléfono 

985831810 o dejar CV en Mercado 

Municipal, Local 2 y 3. (23-28)

CONTACTARSE:   
+56 9 9753 5837 

SE RECOMPENSARÁ
A QUIEN HAYA 

ENCONTRADO SITIAL

patag.rodriguez
@gmail.com

IMPoRTAnTe eMPReSA de LA 
zonA BuSCA PARA Su FLoTA 
ARRIendo de MInIBúS Con 
CAPACIdAd MínIMA de 13 

PASAjeRoS, VeHíCuLo Con 
AnTIGüedAd MáxIMA de 7 

AñoS. oFeRTAS de ARRIendo 
AL CoRReo: SeLeCCIÓn.

SeGuRIdAdPuQ@GMAIL.CoM, 
ReQuISIToS IMPoRTAnTe 

eMPReSA eSTABLeCIdA en eL 
RuBRo de ARRIendo, Con InICIo 

de ACTIVIdAdeS, PoSIBILIdAd 
de eMITIR FACTuRA, ConTRATo 

MínIMo PoR doS AñoS.  
(26)

Fono: 612 292900

350 empleos Buscados

sEñORA REsPONsABlE cUidAdO  
de abuelita por las noches, hacer 
aseo todos los días. 946718506. 
(23-24)

sE OF REcE sEñOR A PA R A  

acompañar y cuidar abueli ta. 

959305597. (24-25)

Balmaceda 753
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Abogados

LaboratoriosPsicólogos

Análisis clínicos y tomas de 
muestras. Toma de muestra a 

domicilio.
Fonasa e Isapres

Avda. Colón N° 1098 edif. Cruz Roja
Horario atención:

Lunes a jueves  7:30 a 18:00 hrs
Viernes 7:30 a 16:00 hrs
Sábado 8:00 a 12:00 hrs.
(61) 2 244454- 2 248734

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

PROFESIONALES

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

Psicólogos

MARIAM TOLEDO 
GUICHACOY

PENSIONES: Vejez, Anticipada, 
invalidez y sobrevivencia.

PILAR SOLIDARIO.
995377796

majetogu1@gmail.com 

Asesoría Previsional

(3
1d

ic
)

(27abr21)
ClíniCa de 

implantes 
dr. eduardo lépori díaz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

OdontólogosPodólogos y Técnicos

podÓloGa
FABIOLA GODOY  

atiende a domiCilio, 

tratamiento inteGral del 

pie. paCientes en General y 

diabétiCos.

Celular  Whatsapp

+56982635021

(17m
ay)

podoloGía 
ClíniCa

Atención a domicilio 
Tratamiento Hongos 

(onicomicosis). 
Uñas encarnadas 

(onicocriptosis). Heloma
plantar. Verrugas plantar. 

Tratamientos para uña 
encarnada. Podología infantil.

Durezas.
Atención a personas diabéticas.

Celular 995484392

(18nov)
Veterinarios

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
esterilización, castración 

caninos y felinos. 
implantación de chip.
Gral. salvo nº 0648
Fono 971399112. 

(15m
ay22)

Guía automotríz

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 957710494 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

Escapes y 
Gomería

UMANZOR
Soldadura especial 

aluminio, tubos de escape. 

dobladora hidraulica.

Abate Molina 0494 (14 sur)

61 2742745 - 997579945. 

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de 
vehículos 

AL NORTE 
DEL PAIS

VRSALOVIC

QUILLOTA 70 
Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

COMERCIAL 
EL GARAGE
REPUEsTOs Y 
ACCEsORIOs 
AUTOMOTRIZ 
de todas las marcas 

y modelos.
confía en el experto y que 

no te tramiten más, 
ATENCIóN 

PERsONALIZADA.

VIsíTANOs EN GENERAL sALVO 
0599 BARRIO PRAT - 979988354

susana Parraguez Ll.
psicóloga

Magister en Psicoterapia familiar de  
Pareja e individual. Enfoque
Constructivista Interaccional

susana@espaciopsicovital.com
+56 9 68363743

@espaciopsicovital
www.espaciopsicovital.cl

CLICK 
AQUí

SÓLO MENSAJES

derecho de Familia: Divorcios, 
Alimentos, Relación directa y regular, 

Cuidado Personal, Filiación, Vulneración 
de Derechos, Violencia Intrafamiliar, otros.

derecho Civil: Indemnización de 
Perjuicios, Arrendamiento, Precario, 

Resolución de Contrato, Juicios 
Ejecutivos, interdicciones, Cambio de 

nombre, otros.

procedimiento en policía local.

recursos de protección, amparos.

Contacto: +569 65713086 
contacto@barriaysaez.cl

Acompañamiento 
Psicológico

Psicólogo Mg. Andrés Arcos M.

Ansiedad/ Depresión/ Estrés/ Dependencia 
Emocional/ Manejo de la Ira/

 Alcoholismo y Drogas / Fobias, Desordenes de 
personalidad/ Motivación al cambio.

Evaluaciones Psicológicas y Certi�cados, 
Peritajes Tribunal Familia, Terapia Solicitada 

por Tribunales.
Atención domiciliaria de emergencia.

Más de 10 años de experiencia.

Niños/Adolescentes/Adultos y Parejas
Descuentos Fonasa, Isapre, Capredena.

“Toda crisis es una 
oportunidad de cambio”

+56972916457
psicologo.puntaarenas

si necesitas 
AbOGADO para 

redactar escrituras 
o para subsanar un 
reparo hecho por 
el Conservador. 

Contáctate al 
número 952072845

(23jun)

¿necesitas asesoría jurídica? 
Contáctame. 

NATALIA AREYUNA 
PIZARRO

AbOgADA
Materias: laboral, civil, 

contencioso administrativo 
(administrativo público), 
derechos funcionarios, 
urbanístico y registral 

(propiedad). 

teléfono y Whatsapp: +56 9 32343018
correo: areyuna.abogada@gmail.com
Croacia n°680, p3, of. C, punta arenas.

(23jun)

PUbLIqUE CON 
NOSOTROS
CoNTáCTeNoS AL 2 292900 

CLASIFICAdoS@eLpINguINo.Com

ATeNCIóN empReSAS

https://api.whatsapp.com/send/?phone=56968363743
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HORARIO: 24 HORAS 
TODOS LOS DÍAS DEL AÑO

Dirección: 
Armando 
Sanhueza 

#556

969172275

CPC MAGALLANES
C. de la Producción y el Comercio de Magallanes

cpcparenas@tie.cl / +56-61-221.9357
'Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.cpcmagallanes.cl

ASOGAMA
Asociación de Ganaderos de Magallanes

secretaria@asogama.com / +56-61-221.3029
Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.asogama.com

C.Ch.C.
Cámara Chilena de la Construcción (Sede Punta Arenas)

puntaarenas@cchc.cl / +56-2-2258.7490
Magallanes N° 671, Punta Arenas

http://www.cchc.cl/gremial/camaras-regionales/punta-arenas

APSTM.
Asoc. Productores Salmones y Truchas de Magallanes

contacto@salmonicultoresmagallanes.cl / +56-61-221.3029
Roca N° 1030 Oficinas 301 - 302, Tercer Piso

http://salmonicultoresmagallanes.cl

CAMARA FRANCA
Asoc. de Usuarios de la Zona Franca de Punta Arenas

camfranca@entelchile.net / +56-61-221.4511
Avda. Bulnes, Km 3½ Norte Lote-D, / Manzana 8, Z. Franca.

ARMASUR
Asoc. de Armadores de Transp. Marítimo, Fluvial, Lacustre y Turístico Sur 

Austral. '+56-61-272.8100 anexo 2210 / Juan Williams N° 06450
http://www.armasur.cl

AUSTRO ChILE A.G.
Asoc. Magallánica de Empresas de Turismo, Austro Chile

info@austrochile.cl / +56-61-264.2350
Avda. Costanera del Estrecho, local N° 4, Punta Arenas.

http://www.austrochile.cl

ASOCIACIONES dE EMPRESARIAS y 
EjECUTIvAS dEL TURISMO 

dE MAGALLANES
ASEET MAgallanes y de la Antártica Chilena AG.

 Instagram: @aseetmagallanes

CÁM. dE COMERCIO E INdUSTRIAS 
dE MAGALLANES

Cámara de Comercio e Industrias de Magallanes A.G.
ccmagallanes@123.cl / +56-61-261.4550/51

O’Higgins N° 942, Punta Arenas / http://www.cnc.cl

CÁMARA dE COMERCIO dETALLISTA 
dE PUNTA ARENAS

Cámara de Comercio Detallsta de Punta Arenas
contacto@camaradetallistapuntaarenas.cl / +56-61- 261.3365

Pedro Montt N° 925, Piso 2, Punta Arenas.
 / http://www.camaradetallistapuntaarenas.cl

AGIA MAGALLANES
A.G. Industrial y Artesanal de Magallanes

agia.magallanes.2007@gmail.com / +56-61-222.2239
Sarmiento N° 677, Punta Arenas. 
/ http://www.agiamagallanes.cl

CÁMARA dE TURISMO TIMAUkEL 
TIERRA dEL FUEGO AG

Instagram: @timaukel_turismo

Asoc. GremiAles

oBiTUArio: ILMA GABY DORY GALLARDO ORDENES  
MARIANA IRENE FRANCISCA LISBOA SILVA  

ALI EUGENIO KALIL VARELA.
iN memoriAm: PEDRO EDUARDO JARA POBLETE.

ILMA GABy dORy 
GALLARdO ORdENES 

(Q.E.P.d.)
Comunicamos el sensible 
fallecimiento de la ma-
dre de nuestro estimado 
amigo señor Jorge Bus-
tos Gallardo, señora Ilma 
Gaby Dory Gallardo Orde-
nes (Q.E.P.D.). Sus restos 
están siendo velados en 
el Velatorio Nuestra Se-
ñora Del Rosario, ubica-
da en Diego Portales 857 
en la ciudad de Quilpué.
Participa: Familia Mari-
novic Solo de Zaldívar. 
 
 

Mil gracias, Señor, por este nuevo día que me 
permites comenzar. ¡Es tan lindo despertar sa-
biendo que estás conmigo! En esta mañana reci-
bo tu paz y tu amor. Gracias porque me acompa-
ñas siempre y me ayudas. Hoy quiero estar atento 
a tu presencia y a tu voz para andar conforme a 
tu voluntad.

Por favor, protégeme y guíame en este día. Quiero 
que tú me dirijas en todo lo que tengo que hacer 
con mi familia, en el trabajo y dondequiera que 
yo vaya. Quiero hacer tu voluntad y ser sensible 
a tu dirección. Ayúdame a saber cuándo hablar 
y cuándo permanecer en silencio. Que mis pala-
bras reflejen tu amor y tu interés genuino por las 
demás personas. Quiero vivir para ti hoy y por 
siempre. En el nombre de Jesús, amén.

Mil gracias, Señor Oración a San Expedito
Este Santo es para la ayuda urgente, para los problemas 
que exigen una solución rápida y cuya invocación nunca es 
tarde. ORACIÓN: Mi San Expedito de las causas urgentes 
e inmediatas.  Intercede por mí junto a nuestro Señor Je-
sucristo para que venga en mi auxilio en esta hora de aflic-
ción y desesperanza. Mi San Expedito, tú que eres el Santo 
Guerrero. Tú que eres el Santo de los afligidos. Tú que eres 
el Santo de los desesperados. Tú que eres el Santo de las 
causas urgentes, protégeme, ayúdame, otórgame fuerzas, 
coraje y serenidad. ¡Atiéndeme mi pedido! (Hacer el pedi-
do). Mi San Expedito, ayúdame a superar estas horas di-
fíciles, protégeme de todos los que puedan perjudicarme, 
protege a mi familia, atiende mi pedido con urgencia. De-
vuélveme la paz y la tranquilidad. ¡Mi San Expedito! Estaré 
agradecido por el resto de mi vida y propagaré tu nombre 
a todos los que tienen fé. Reza un Padre nuestro, un Ave 
María, un Gloria y hacer la señal de la Cruz.  ORACIÓN A 
SAN EXPEDITO. Reza 9 Ave María, durante 9 días y pide 
3 deseos, uno de negocio y dos imposibles, al noveno día 
publicar este aviso y se cumplirá aunque sea imposible.

Bienaventurado P. Pío, testigo 
de fe y de amor. Admiramos tu 
vida como fraile Capuchino, 
como sacerdote y como testigo 
fiel de Cristo. El dolor marcó tu 
vida y te llamamos "Un crucifi-
cado sin Cruz".
El amor te llevó a preocuparte 
por los enfermos, a atraer a los 
pecadores, a vivir profundamen-
te el misterio de la Eucaristía y 
del perdón.
Fuiste un poderoso intercesor 
ante Dios en tu vida, y sigues 
ahora en el cielo haciendo bien e 
intercediendo por nosotros.
Queremos contar con tu ayuda. 
Ruega por nosotros.
Lo pedimos por Jesucristo, 
nuestro Señor. Amén.

Oración al 
Padre Pío

Oh Espíritu Santo,
Amor del Padre, y del Hijo,

Inspírame siempre lo que debo 
pensar,

lo que debo decir,
cómo debo decirlo,
lo que debo callar,
cómo debo actuar,
lo que debo hacer,
para gloria de Dios,
bien de las almas

y mi propia Santificación.
Espíritu Santo,
Dame agudeza
para entender,

capacidad para retener,
método y facultad para 

aprender,
sutileza para interpretar,

gracia y eficacia para hablar.
Dame acierto al empezar

dirección al progresar
y perfección al acabar.

orAciÓN Al
espíriTU sANTo

 

IN MEMORIAM
PEdRO EdUARdO jARA POBLETE

(Q.E.P.d.)
24/09/1945 – 24/10/2019

Separados por la muerte, pero unidos por el amor 
eterno.
Fuiste un gran esposo, un padre extraordinario, 
abuelo cariñoso y bisabuelo consentidor.
Tus recuerdos son fuente infinita de consuelo e ins-
piración para seguir como familia.
A 5 años de tu partida, te recuerdan con infinito 
amor y la esperanza del reencuentro. 
Con amor eterno María Alicia y familia. 

 
Servicios Funerarios 
Comunica el sensible 
fallecimiento de mi 

querido esposo Don:  
 

ALI EUGENIO  
KALIL VARELA 
 (Q. E. P. D.) 

 
 Sus restos están siendo 

velados en 
 Parque Cruz de Froward. 

 
Sus funerales se realizarán 

el día viernes 25 de 
octubre a las 14.00 horas 

en el Parque Cruz de 
Froward. 

 
Participa: Su esposa 

Claudia Passeron Barria. 

 
Servicios Funerarios 
Comunica el sensible 

fallecimiento de mi amada esposa y 
madre Doña:  

 
MARIANA IRENE FRANCISCA 

LISBOA SILVA 
 (Q. E. P. D.) 

 
 Sus restos están siendo velados en 

 Iglesia Catedral.  
 

Sus funerales se realizarán el día viernes 
25 de octubre previo oficio religioso a 

las 15.00 horas en Iglesia Catedral, para 
posteriormente dirigirse al Cementerio 

Municipal.  
 

Participa: Su esposo Carlos Kingma 
Gervola, e hijas Lois, Giovanna y Karla 

Kingma Lisboa. 

 Gracias
Padre Pio por 
favor concedido

 Gracias
Señor por favor 

concedidoNecrológicos
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(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Meditar sobre lo que siente puede hacer que 
su mente se despeje y con esto analizar mejor sus 
sentimientos. SALUD: El estado anímico debe estar 
enfocado. DINERO: Use bien su criterio a la hora de 
tomar decisiones importantes. COLOR: Amarillo NÚ-
MERO: 20.

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: La soledad puede quedar atrás si deja que esa 
persona pueda entrar a su vida. SALUD: Cuidado con 
su estómago por sus malos hábitos. DINERO: Si deja 
cosas pendientes en su trabajo lo más probable es que 
tendrá consecuencias más adelante. COLOR: Anaranja-
do. NUMERO: 31.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: Lo mejor que puede hacer es darles tiempo a las 
cosas ya que si intenta apurar todo, esto puede resultar 
mal. SALUD: Cuidado con que la rutina termine por inun-
dar su vida. DINERO: Busque la forma de reinventarse 
para así mejorar su situación económica. COLOR: Azul. 
NUMERO: 1.

LIBRA SAGITARIOESCORPIÓN

ACUARIO PISCISCAPRICORNIO
(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: Busque acercarse a esa persona, pero más 
que nada a disculparse por lo errores que cometió en 
el pasado. SALUD: Busque distracciones con el fin 
de eliminar tanta tensión. DINERO: Más cuidado con 
las finanzas en especial si ya tiene deudas. COLOR: 
Blanco. NUMERO: 16.

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: Solo debe dejar que el destino guie sus pasos 
hacia un mejor futuro afectivo. SALUD: Debe tener 
mucho más cuidado con su zona lumbar, no se es-
fuerce demasiado. DINERO: Esfuércese para tener 
una jornada más fructífera en materia laboral. CO-
LOR: Rojo. NUMERO: 4.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: Debe demostrar que sus intenciones son las 
mejores para así no generar dudas. SALUD: Si cae en 
los excesos durante la jornada es muy probable que 
pague las consecuencias más adelante. DINERO: Tie-
ne que ser más cauteloso/a con sus finanzas. COLOR: 
Verde. NUMERO: 31.

ARIES GÉMINISTAURO
(21 de marzo al 20 de abril)
AMOR: No tiene nada de malo ceder un poco, esto pue-
de incluso ayudar a destrabar las cosas entre ustedes. 
SALUD: Mejorar su humor puede hacer que su orga-
nismo también se beneficie. DINERO: Finánciese con lo 
que tiene para así evitar el exceso de endeudamiento. 
COLOR: Calipso. NUMERO: 10.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: A veces solo hace falta darse la oportunidad 
para que las cosas pasen. SALUD: No olvide que el 
organismo también se nutre de las energías positi-
vas del entorno. DINERO: Tiene que luchar con más 
fuerza por conseguir sus metas. COLOR: Violeta. NU-
MERO: 29.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: Tómese el tiempo necesario para analizar las 
cosas que ocurren en su vida para así tener todo un 
poco más claro. SALUD: Enfóquese en las actividades 
deportivas para ayudarse a eliminar el estrés. DINERO: 
Tiene que tratar de salir de los problemas. COLOR: Gra-
nate. NUMERO: 1.

CÁNCER LEO VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: En ciertos momentos lo mejor que puede hacer 
es escuchar a su contraparte y tratar de entender. SA-
LUD: Preocúpese de consumir vitaminas para comenzar 
a andar mejor. DINERO: Siempre es tiempo de organizar 
sus finanzas. COLOR: Celeste. NUMERO: 8.

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: Es vital mantener una buena relación con las 
personas que le rodean. SALUD: Siempre es bueno to-
marse un momento para despejar la mente y calmar su 
sistema nervioso. DINERO: No invierta sin antes analizar 
su situación financiera. COLOR: Marrón. NUMERO: 7.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: No se debe basar solo en lo externo ya que lo que 
hay en el interior no se puede maquillar. SALUD: Busque 
en su entorno las energías positivas que necesita. DI-
NERO: No se rinda a pesar que en algunos momentos el 
camino se ponga difícil. COLOR: Blanco. NUMERO: 13.

HORÓSCOPO
POR: YOLANdA SULTANA Atiendo en Santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)
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Clasificados

Top Night

Balmaceda 753

Fono: 612 292900 www.elpinguino.com

RICA 
BABOSITA.+56958476003

(11OCT)

MININA 
POTONA ARGENTINA. 

+56946646316
(10nOv)

MADURA 
CARIÑOSA. 

56972139931
(10nOv)

NIÑA 
RICA. 

994116154
(10nOv)

CAtAlINA 
NACIONAl dIvERTIdA, 

BIEN CARIÑOSA, 
PEChuGONA, RElAjAdA, 

BESAdORA SOy CAlIENTE. 
940384680. (17)

EN PUERtO 
NAtAlES 
MOROChA hOT, 

PEChuGONA, POTONA  
WWW.PATAGONIAhOT.Cl  
SOy Tu MEjOR OPCIÓN. 
llÁMAME +56961825243  

(18)

PROMOCIONES 
MAÑANERAS TOdO 

El dÍA, dESdE 10 MIl. 
996673817

(22)

ElISA 
GuAChITA RICA, 

CARIÑOSA, SEXO SIN 
lÍMITES, luGAR PROPIO. 

958331443

(22)

GINA 
ATENCIÓN A MAyORES, 

BESOS CARICIAS y 
MuChOS CARIÑITOS, 

luGAR PROPIO. 
950362515. 

(22)

NINA 
ME GuSTAN MAduRITOS 

PARA hACERlO 
MÁS RICO, luGAR 

PROPIO. 958331443

(22)

NICOl 
RICA ATENCIÓN, MuChOS 

CARIÑITOS, BESOS 
dE PIES A CABEZA. 

996673817

(22)

NAtAlIA
FlAQuITA RICA, 

CARIÑOSA, ATENCIÓN 
RElAjAdA, BESOS 
CARICIAS y MÁS. 

950362515. 

(22)

NAtACHA 
ATREvIdA, SEXO SIN 

lÍMITES, POSES y 
CARICIAS. 958331443

(22)

$15.000 
CARMEN AMPlIAS 

CAdERAS, 
BESAdORA

(23-04)

RUBIA  
EXÓTICA, CON dOMICIlIO 

PROPIO. 962568227
(23)

PROMOCIONES   
MAÑANERAS RICA 

ATENCIÓN. 9958331443
(22)

MAÑANERA 
dESdE 10 MIl. 

996673817
(22)

KAty 
PARAGuAyA vOluPTuOSA, 

TETONA POTONA, 15 
El MOMENTO 25 lA 
MEdIA, BESAdORA, 

MASAjE PROSTÁTICO CON 
juGuETES. 936779781

(14-19)

RUBIA 
EXÓTICA, luGAR PROPIO. 

962568227
 (10-15)

POtONA 
MulTIORGÁSMICA. 

+56973415069

(11OCT)

GORDItA 
ARdIENTE BESAdORA. 

+56928126953
(11OCT)

MAÑANERAS 
dESdE 10 MIl. 

996673817
(22)

PROMOCIONES 
TOdO El dÍA dESdE 10 

MIl- 958331443(17-20)

CRIStAl 
ChIlENA MAduRA 

+56963128559
(28-18)

CARIÑOSA 
GORdITA POTONA. 

+56986078818
(11OCT)

tOMA 
lEChITA. 

+56936359818. 
(11OCT)

JOANA 
20 AÑITOS.  

TEl. +56936364196
(10nOv)

lOBA 
SENSuAl.  

TEl. +56936599068. 
(10nOv)

JOHA 
dulCE. 

TEl. 56992077550
(10nOv)

CHIlENItA 
SIMPÁTICA, 

AMOROSITA, ATENTA 
PARA CABAllEROS, 

TETONCITA. 927422108
(17)

CON RESULTADOS

ECONÓMICOS

EFECTIVOS

Balmaceda 753

Fono: 612 292900

$10.000 
SOFIA, ChIlENA, 

PEChuGONA, COlITA dE 
INFARTO, S/COMPlETO, 
CENTRAl. +56995670464

(23-04)

webdiario Tv radio

https://placerpatagonico.cl/

